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POLICLÍNICA DE QUIRINÓPOLIS 
OFERECE FISIOTERAPIA PELO SUS 

O serviço de fisioterapia da Policlínica Estadual da Região Sudoeste atende cerca de 60 
pacientes por semana; acesso é feito por meio de encaminhamento médico. Unidade tem 

recebido amplo reconhecimento da população graças ao acompanhamento individualizado e 
de qualidade 
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SINDICATO RURAL 
LEILOA CHAPÉU E 
DOA R$ 115 MIL A 

ENTIDADE

No encerramento da 64° Expo Rio Verde 
2024, o sindicado rural realizou o leilão 
de um chapéu autografado por artistas 
que participaram do evento. Chapéu foi 

arrematado por de R$ 115 mil; valou foi doado 
para o Lar dos Vovôs Página 2

NA BAHIA, 
CAIADO RESSALTA 

SEGURANÇA 
RURAL E APOIO A 

PRODUTOR EM GO

Ronaldo e Gracinha Caiado participaram 
de evento em Feira de Santanae falaram 

sobre os avanços de Goiás em áreas 
prioritárias, sobretudo na segurança pública, 
e ressaltaram a importância do agronegócio 
para o desenvolvimento do país Página 16

Rio Verde: 
Hemocentro 

abre inscrições 
para contratação 

imediata 

Levantamento do Instituto Constar revela que o prefeito Aleomar Rezende tem 84,64% de intenções de voto e uma vantagem de 80,12 % 
sobre o segundo colocado, o médico Lourival de Assis Lobo que aprece com 4,52%. Em terceiro lugar está Juliana Barcelos (PRD) com 3,61%. O 
candidato do PT, Roberto Alonso está em quarto lugar com 0,30%. A pesquisa apontou também que a rejeição de Aleomar é a menor de todas 
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PESQUISA APONTA ALEOMAR REZENDE COM UMA 
DAS MAIORES INTENÇÕES DE VOTO DO PAÍS

O Instituto de Desenvolvimento 
Tecnológico e Humano anunciou 

processo seletivo para contratação de 
biomédico ou farmacêutico, enfermeiro 
e médico generalista. Salários vão de R$ 

4.750,00 a R$ 6 mil  
 Página 2

Apoio ao produtor 
fortalece cadeia 
láctea em Goiás

Iniciativas como PAA Leite, FCO Leite, 
Índice de Preços de Derivados Lácteos 

e doação de sementes de milho 
ajudam segmento a superar desafios. 
No primeiro trimestre de 2024, Goiás 

registrou a produção de 558,6 milhões 
de litros de leite industrializado, quinta 

posição no ranking naciona 
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ELEIÇÕES EM MINEIROS

Cana: safra 2024/25 
será a segunda 

maior da história, 
diz Conab

A Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) indicou 
uma produção de 689,8 milhões 

de toneladas, 4 milhões mais que o 
estimado em abril. Se o volume se 
confirmar será o segundo maior da 
história, perdendo apenas para a 

temporada passada, quando foram 
colhidas 713,2 milhões de toneladas 
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Sindicato Rural de Rio Verde faz doação
de R$ 115 mil ao Lar dos Vovôs

REDAÇÃO

Durante o encerramento da 
64° Expo Rio Verde 2024, no dia 
14 de julho, a coordenação do 
evento realizou o leilão de um 
chapéu que estava autografado 
por diversas personalidades do 
rodeio e da música que partici-
param da exposição. O chapéu 
foi arrematado pelo valor de R$ 
115 mil.

Na última quarta-feira, 21 
de agosto, o Sindicato Rural 
de Rio Verde realizou a entre-
ga oficial do valor arrecadada 
no leilão para o Lar dos Vovôs. 
De acordo com o presidente do 
Sindicato, Olavio Teles, a ini-

ciativa reforça o compromisso 
da diretoria da entidade com 
o compromisso e bem-estar 
da sociedade. O montante ar-
recadado será utilizado para a 
manutenção e ampliação dos 
serviços prestados aos idosos 
acolhidos no local. 

A Associação Beneficente 
André Luiz - ABAL, mais co-
nhecida como Lar dos Vovôs, 
é uma instituição filantrópica 
que tem por finalidade atender 
pessoas idosas de ambos os se-
xos, em condição de vulnerabi-
lidade social, com atendimento 
integral de idosos acima de 60 
anos.

A ABAL foi criada em julho 
de 1962 e atendia inicialmen-
te 35 pessoas. No momento, a 
instituição atende cerca de 100 
idosos. No local, os internos re-
cebem acompanhamento mé-
dico, de enfermagem, nutrição, 
serviço social, fisioterapia e far-
mácia.

A quantia foi arrecada 
durante a 64° ExpoRV 
2024, através de um leilão 
de chapéu autografado 
por personalidades da 
música e do rodeio. 

O Sindicato Rural de Rio Verde realizou a entrega oficial do valor arrecadada no leilão para o Lar dos Vovôs — 
Foto: Reprodução.

Hemocentro de Rio Verde abre inscrições 
para contratação imediata

REDAÇÃO

O Instituto de Desenvolvi-
mento Tecnológico e Humano 
– Idtech, anunciou que abrirá, 
nesta terça-feira (27), inscri-
ções do processo seletivo para 
contratação imediata e forma-
ção de cadastro reserva para os 
cargos de biomédico ou farma-
cêutico, enfermeiro e médico 
generalista, para atuação no 
Hemocentro Regional de Rio 
Verde Janielly Regina do Nasci-
mento.

Para concorrer a uma das 
vagas, o candidato deve reali-
zar um pré-cadastro no Banco 

de Talentos, através do ende-
reço intranet.idtech.org.br/
bancotalentos. O usuário rece-
berá um link no e-mail infor-
mado para validar seu cadastro 
e acessar o Banco de Talentos. 
Nos casos em que já possuir ca-
dastro, deve-se acessar direto o 
Banco de Talentos.

Os interessados devem se 
inscrever entre os dias 27 e 
30 de agosto, pelo site idte-
ch.org.br, na seção “Trabalhe 
Conosco”, onde também está 
disponível o edital com todas 
as informações da seleção. As 
inscrições são gratuitas. Será 
permitida apenas uma única 
inscrição por pessoa.

Os salários vão de R$ 
4.750,00 a R$ 6.088,72. Os se-
lecionados serão contratados 
no regime da Consolidação das 

Leis Trabalhistas e terão be-
nefícios específicos de acordo 
com a carga horária e local de 
trabalho, como alimentação, 
seguro de vida e convênios com 
o Serviço Social do Comércio e 
o Ipasgo.

A seleção dos candidatos 
será realizada por meio de uma 
avaliação de conhecimentos 
gerais e específicos, além da 
avaliação curricular e entrevis-
ta por competência.

Os candidatos devem acom-
panhar os resultados e as con-
vocações do processo seletivo 
exclusivamente pelo site idte-
ch.org.br. O cronograma com-
pleto, com datas das etapas do 
processo seletivo, está disponí-
vel no edital no mesmo endere-
ço eletrônico.

Prazo para inscrições será 
de 27 a 30 de agosto. 
Salários chegam a R$ 6 mil

Processo seletivo imediato: Idtech em Rio Verde está contratando 
biomédico ou farmacêutico, enfermeiro e médico generalista — Foto: 

Reprodução.

Escola infantil recebe militares para 
comemorar o Dia do Soldado em Rio Verde

REDAÇÃO

Para comemorar o Dia do 
Soldado, uma equipe tática da 
Polícia Militar, esteve no Centro 
Educacional Crescer, no residen-
cial Gameleira, em Rio Verde, na 
tarde da última quinta-feira, 22 
de agosto.

Os policiais falaram sobre o 
dia a dia e na proteção e manu-
tenção da ordem pública. Antes 
de encerrar o encontro, as crian-
ças participaram de uma sessão 
de fotos ao lado dos membros da 
equipe.

Segundo a corporação, atra-
vés de ações como esta, a Polícia 
Militar ressalta o compromisso 
com a comunidade em atuar 
para oferecer um ambiente se-
guro e consciente para todos. 
“Essa visita ao Centro Educacio-
nal Crescer não só fortaleceu os 
laços entre a Polícia Militar e a 
comunidade, mas também ser-
viu como um importante meio 
de conscientização das futuras 
gerações sobre a importância do 
respeito e da valorização daque-
les que dedicam suas vidas à se-
gurança da sociedade”, disse um 
dos policiais.

O Dia do Soldado é come-
morado no Brasil desde o ano 
de 1923, quando a celebração 
foi estabelecida como forma de 
homenagear Duque de Caxias e 
sua importância para o Exército 

brasileiro. Ano que o nascimento 
de Duque de Caxias completava 
120 anos, dia em que foi sugeri-
da a criação de uma celebração 
para homenagear o militar.

A sugestão partiu do historia-
dor e professor Eugênio Vilhena 
de Moraes, sendo adotada por 
Setembrino de Carvalho, mi-
nistro do Exército durante o go-
verno de Artur Bernardes. O mi-
nistro divulgou um documento 
oficial que estabelecia o dia 25 de 
agosto como “Festa de Caxias”, 
sendo também um momento de 
formatura para os soldados.

Em 1925, o dia 25 de agosto 
foi transformado oficialmente 
na celebração do Dia do Solda-
do. Algumas décadas depois, um 
decreto presidencial reforçou 
o dia 25 de agosto como o Dia 
do Soldado e estabeleceu o Du-

que de Caxias como patrono do 
Exército, através de um decreto 
emitido pelo então presidente 
João Goulart.

Homenagem
Luís Alves de Lima e Silva, o 

duque de Caxias, foi um militar 
brasileiro do século XIX, consi-
derado por muitos como o mais 
importante da história brasileira. 
Nasceu em 25 de agosto de 1803 
e ingressou na carreira militar na 
sua juventude e participou de 
acontecimentos significativos da 
história. Durante a independên-
cia do Brasil, lutou por tropas 
que defendiam a independência 
do país. Envolveu-se também na 
Guerra da Cisplatina, conflito 
travado durante o Primeiro Rei-
nado.

Durante o Período Regencial, 

atuou para conter duas grandes 
revoltas que aconteceram no 
Brasil: A Balaiada e a Revolu-
ção Farroupilha. A atuação dele 
nessas duas revoltas colocou o 
militar na posição de uma das 
grandes lideranças militares da 
época. Duque de Caxias tam-
bém foi uma figura importante 
da política brasileira, chegando 
a liderar o Gabinete Ministerial.

Por fim, Duque de Caxias 
atuou na Guerra do Paraguai, 
assumindo o comando das ope-
rações em 1866 e abandonando 
a posição em 1869, quando en-
tendeu que o Paraguai já estava 
derrotado no conflito e não que-
ria realizar as ações para caçar e 
aprisionar Solano López, ditador 
do Paraguai. Faleceu no Rio de 
Janeiro, em 7 de maio de 1880. 

Policiais conversaram com 
as crianças em escola 
no residencial Gameleira 
sobre a importância do 
trabalho da corporação  
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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Pesquisa mostra Aleomar com 84,6% das 
intenções de voto em Mineiros

REDAÇÃO

O prefeito de Mineiros, 
Aleomar Rezende (MDB), 
lidera a corrida eleitoral em 
sua cidade e caminha para 
ser reeleito com números 

que poderão resultar em 
uma das maiores votações 
proporcionais do Brasil.

Na pesquisa estimulada, 
Aleomar tem com 84,64% 
de intenções de voto e uma 
vantagem de 80,12 % sobre o 
segundo colocado, o médi-
co Lourival de Assis Lobo, o 
Dr. Lourival (PL), que aprece 
com 4,52%. Em terceiro lugar 
está Juliana Barcelos (PRD) 
com 3,61%. O candidato do 
PT, Roberto Alonso está em 

quarto lugar com 0,30%. Os 
indecisos somam 5,42% e 
1m51% afirmam que vão vo-
tar branco ou nulo.

Aleomar lidera com folga 
também na pesquisa espon-
tânea, quando os nomes dos 
candidatos não são apresen-
tados ao entrevistado. Nesse 
cenário, Aleomar é o nome 
mais lembrado por 80,7%, 
dessa vez seguido de Juliana 
2,1%, Dr. Lourival 2,%, en-
quanto Roberto não pontua.

Além disso, a pesquisa 
aponta que a rejeição de Ale-
omar é a menor de todas. O 
levantamento apurou que 
4,8% dos eleitores de Minei-
ros dizem não votar nele de 
jeito nenhum. O nome mais 
rejeitado é de Juliana Bar-
celos, com 24,7%. Roberto 
Alonso tem 21,9% de rejei-
ção e Dr. Lourival tem 10,5% 
de rejeição.

A pesquisa, registrada 
no TSE sob o número GO-
05217/2024, foi realizada 
entre 14 e 20 de agosto de 
2024, com uma amostra de 
500 eleitores. A margem 
de erro é de 4,38%, com 
um nível de confiança de 
95%. A pesquisa foi reali-
zada pelo Instituto Constar 
(CNPJ 09.599.855/0001-55) 
e contratada pela Agência 
de Comunicação AO4 (CNPJ 
09.412.493/0001-41).

Segundo a campanha do 
candidato, Aleomar é um dos 
prefeitos mais bem avaliados 
do estado, com aprovação 
acima de 90%. Além dis-
so, ele ainda reúne a maior 
aliança em Mineiros e conta 
com o apoio do governador 
Ronaldo Caiado (União Bra-
sil) e do vice-governador Da-
niel Vilela (MDB).

Aleomar Rezende (MDB), 
falou sobre os números da 
pesquisa e ressaltou a im-
portância do trabalho reali-
zado ao longo do atual man-
dato.

“Essa liderança é um re-
flexo do trabalho que reali-
zamos juntos e do carinho 
que recebemos da nossa co-
munidade”, disse. 

Além da liderança nas in-
tenções de voto, o prefeito 
também celebrou o fato de 
possuir a menor taxa de re-
jeição entre os candidatos à 
Prefeitura de Mineiros. “Fi-
camos ainda mais felizes 
em saber que possuímos a 
menor rejeição entre os can-
didatos. Isso nos dá ainda 
mais motivação para traba-
lhar com afinco, humildade 
e determinação”, afirmou Re-
zende.

O prefeito ressaltou o 
compromisso com o trabalho 
ao lado do governador Ro-

naldo Caiado, dos deputados 
e vereadores. “Estamos de-
dicados a fazer de Mineiros 
um lugar ainda melhor para 
todos. Cada dia é uma nova 
oportunidade para mostrar 
que nosso compromisso com 
a cidade é verdadeiro, e que 
estamos aqui para servir a 
todos vocês”, concluiu Re-
zende.

Aprovação
Aleomar Rezende tem al-

cançado avaliação positiva 
recorde entre os eleitores de 
Mineiros. Uma pesquisa do 
Instituto Fortiori, realizada 
no início do mês de feverei-
ro, mostrou que 96,3% dos 

eleitores aprovam sua ges-
tão. Apenas 1,7% dos eleito-
res dizem reprovar o traba-
lho do prefeito.

A mesma pesquisa reve-
lou que o governador Ronal-
do Caiado também teve alta 
aprovação no município. 
80,4% disseram aprovar o 
trabalho do governo do Esta-
do, contra apenas 6,7% que 
dizem desaprovar. O mesmo 
não aconteceu com o presi-
dente Lula, que teve repro-
vação maior do que apro-
vação: 49,8% desaprovam, 
contra 39,9% que disseram 
aprovar o trabalho do gover-
no federal.

Levantamento, publicado 
neste sábado (24/08), 
mostra distância de 80,12 
pontos percentuais à frente 
do seguindo colocado
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Policlínica de Quirinópolis
oferece sessões de fisioterapia pelo SUS

REDAÇÃO

O serviço de fisioterapia da 
Policlínica Estadual da Região 
Sudoeste, unidade do Gover-
no de Goiás em Quirinópolis, 
tem recebido amplo reconheci-
mento da população, graças ao 
acompanhamento individuali-
zado e de qualidade. Na ala, são 
atendidos aproximadamente 
60 pacientes por semana, após 
encaminhamento médico. 

Um dos contemplados é a 
moradora Eliane Pereira de Je-
sus Silva. “Eu comecei a fisiote-
rapia há um ano e o progresso 
foi muito grande. No começo 

eu chegava aqui de cadeira de 
rodas e com muita dificuldade 
fazia os primeiros movimentos. 
Hoje caminho com ajuda de 
um andador e faço bicicleta er-
gométrica”, afirma.

Francisca Martins Ferreira 
também é frequentadora assí-
dua da “academia”, como cha-
ma o espaço. “Hoje sou outra 
pessoa. Consigo andar bem e 
tenho outra qualidade de vida. 
Não me vejo sem fazer fisiote-
rapia para poder viver bem e 
fazer muita coisa que eu não 
conseguia”.

De acordo com a fisiote-
rapeuta da unidade, Luciele 
Martins de Andrade, são aten-
didos cinco pacientes por dia 
em turnos distintos, além dos 
pacientes da hemodiálise, que 
necessitam da terapia para evi-
tar complicações motoras.

“Todos respondem de ma-
neira muito positiva aos tra-
tamentos e isso é motivo de 
alegria para toda a equipe as-
sistencial e para os pacientes”, 
comenta. As sessões de fisio-
terapia são acompanhadas de 
modo individualizado, com 
dimensionamento de carga, 
intensidade e objetivo de cada 
pessoa.

O diretor técnico da Policlí-
nica, Wilton Pereira dos Santos, 
ressalta o diferencial do serviço 
para a comunidade. “Além de 
agregar saúde e qualidade de 
vida para os pacientes atendi-
dos, isso demonstra de maneira 
clara a preocupação com a hu-
manização”, finaliza. A unidade 
é gerida pelo Instituto de Pla-
nejamento, Gestão e Serviços 
Especializados (Ipgse).

Serviço atende cerca de 
60 pacientes por semana; 
acesso é feito por meio de 
encaminhamento médico

Serviço de fisioterapia da Policlínica de Quirinópolis: manter-se ativo traz 
inúmeros benefícios à saúde - Foto: Hélmilton Prateado.

Homem é condenado por pela
tentar matar companheira em Jataí

REDAÇÃO

Em sessão do Tribunal do 
Júri realizada nesta quarta-
-feira (21/8), em Jataí, Lincoln 
Wellington Martins de Lima foi 
condenado a 14 anos, 2 meses e 
20 dias de reclusão, em regime 
inicial fechado. Ele foi denun-
ciado pelo Ministério Público 
de Goiás (MPGO) pela tenta-
tiva de feminicídio da compa-
nheira, após uma discussão en-
tre o casal, ocorrida no dia 8 de 
agosto de 2022.

O corpo de jurados acolheu 

a argumentação do promotor 
de Justiça Lucas Otaviano da 
Silva, que sustentou a prática 
de tentativa de homicídio tri-
plamente qualificado - artigo 
121 (motivo torpe), mediante 
recurso que dificultou a defesa 
da vítima, contra mulher por 
razões da condição do sexo fe-
minino, violência doméstica e 
familiar, na presença física de 
descendente da vítima.

Segundo relatado na denún-
cia, oferecida em novembro de 
2022 pelo promotor João Biffe, 
no dia 8 de agosto daquele ano, 
Lincoln e a vítima saíram para 
passear com os filhos, momen-
to em que iniciaram uma dis-
cussão por ciúmes e, em razão 
disso, retornaram para casa. Ao 
chegar à residência, os filhos 
mais velhos da mulher saíram 

do carro e ela permaneceu com 
o mais novo no colo. 

Em seguida, a mulher co-
brou do companheiro a quan-
tia de R$ 4 mil que ela tinha 
emprestado a ele para ajudar 
na compra do veículo. Neste 
momento, o acusado pegou 
uma faca e começou a desferir 
vários golpes na vítima, atin-
gindo-a em ambos os braços, 
nas costas, no pescoço e no tó-
rax.

Na sequência, Lincoln pa-
rou com as agressões, deixou a 
mulher agonizando no veículo 
e sentou na calçada da casa. 
Ela, mesmo ferida, saiu do car-
ro e gritou por socorro, tendo 
sido amparada por vizinhos. 
Pessoas que passavam pelo lo-
cal acionaram a Polícia Militar 
e ele foi preso em flagrante.

Júri aconteceu nesta 
quarta-feira (21/8), em 
Jataí. Acusado esfaqueou a 
vítima após discussão em 
agosto de 2022

Tribunal do Juri em Jataí condenou Lincoln Wellington Martins pela 
tentativa de feminicídio da companheira, ocorrida no dia 8 de agosto de 

2022 em Jataí — Foto: Reprodução.

Rainha de rodeio de 24 anos morre em 
hospital de Rio Verde após parada cardíaca

REDAÇÃO

Morreu na última quin-
ta-feira (22) Amanda Batis-
ta, a rainha do circuito de 
rodeio CWC, em Goiás. In-
ternada em um hospital de 
Rio Verde, ficou na Unidade 
de Terapia Intensiva desde 
então e não resistiu. A cau-
sa da morte ainda não foi 
confirmada, mas, de acordo 
com a família, em entrevis-
ta ao portal G1, há indícios 
de falência múltipla dos ór-
gãos, já que a jovem estava 
em uma espécie de coma 
induzido. Ainda segundo a 

família, a rainha do rodeio 
morreu no mesmo dia que a 
bisavó de 98 anos,

A jovem de 24 anos estava 
internada em um hospital 
de Rio Verde, devido a uma 
parada cardíaca. A causa 
oficial da morte ainda não 
veio à tona, mas a família 
desconfia de que ela tenha 
sofrido falência múltipla de 
órgãos. Amanda estava em 
uma espécie de coma indu-
zido.

Amanda passou mal em 
21 de junho, um dia antes 
de seu aniversário, quando 
a jovem deu entrada em um 
hospital de Iporá com pa-
rada cardíaca. Os médicos 
conseguiram ressuscitá-la, 
mas ela ficou em estado gra-
ve, já que havia passado 40 
minutos sem oxigenação no 
cérebro.

A notícia da morte pre-
coce da rainha do circuito 
de rodeio CWC deste ano, 

comoveu as redes sociais. 
Amanda era mãe solo de 
um menino de 5 anos, que 
fará aniversário na próxima 
quarta-feira, 28. Ela traba-
lhava com venda de veículos 
e cuidava sozinha do pe-
queno Miguel Henrique. No 
ano passado, ela fez questão 
de homenageá-lo no dia de 
seu aniversário, por meio 
das redes sociais. “Hoje é 
aniversário do cowboyzi-
nho da mamãe. Acho que a 
coisa que eu menos espera-
va na minha vida fosse essa 
sua chegada. Eu, que mal 
aguentava as idiotices que 
fazia só, de onde é que iria 
tirar tanta responsabilida-
de pra sua vinda? É difícil 
explicar a sensação que eu 
senti quando peguei aquele 
papel em minhas mãos e vi 
que o resultado era o positi-
vo”, disse.

Amanda Batista sofreu 
parada cardíaca na 
véspera do aniversário 
e não resistiu depois 
de passar dois meses 
internada; ela deixa um 
menino de 5 anos

Amanda Batista foi eleita rainha do circuito de rodeio CWC de 2024 - 
Reprodução/Facebook.
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Junto com professores, servidores e alunos, 
o Governo segue trabalhando para o ensino 
 de Goiás ir cada vez mais longe. 

GOIÁS tem a

 do Brasil.

MELHOR
EDUCAÇÃO

goias.gov.br

*Resultado da Rede Estadual referente ao ano de 2023. Fonte: Ministério da Educação

Goiás está no lugar mais alto do pódio no IDEB,  
 o maior teste da educação básica nacional.  
 E a fórmula para esse grande resultado nossos 
estudantes sabem de cor:

• Escolas de tempo integral e Colégios Tecnológicos   
• Mais de 1.000 unidades reformadas  
• Kits com uniforme e Chromebook  
• Investimento nos programas Escola do Futuro      
   e Bolsa Estudo  
• Redução recorde na evasão escolar 

SOMOS O 1º LUGAR  NO IDEB.*

Pesquisa busca proteção à
saúde em casos de poluição do ar

Agência Brasil

O Brasil avançou pouco na 
adoção de padrões de qualida-
de do ar e na proteção à saúde 
da população em episódios crí-
ticos de poluição, segundo o es-
tudo Qualidade do ar em alerta. 
Realizado pelo Instituto Alana 
e o Instituto Ar, a pesquisa fez 
uma análise sobre casos de po-
luição no Brasil e a adoção de 
planos de ação para emergên-
cia em mais oito países: Chile, 
Colômbia e Equador (Améri-
ca do Sul); Estados Unidos e 
México (América do Norte) e 
Espanha, França e Inglaterra 
(Europa).

De acordo com a pesquisa-
dora do Instituto Ar, Evangelina 
Araújo, cada país é responsável 
por formular as regras a serem 
adotadas em episódios críticos, 
ou seja, quando há emissão de 
gases poluentes muito acima 
do que foi determinado como 
padrão de qualidade. Quando 
esses níveis são atingidos, é 
necessário que haja um plano 

de ação. “O Brasil tem como 
determinação para padrões de 
qualidade uma norma de 1990, 
então tem aí uma desatualiza-
ção de 34 anos, vamos dizer.”

A partir da comparação com 
os outros países, o estudo con-
cluiu que o Brasil tem viven-
ciado, junto com o Equador, os 
episódios mais críticos de po-
luição do ar. “Em novembro do 
ano passado, o material parti-
culado em Manaus, pelas quei-
madas, chegou a 400 microgra-
mas por metro cúbico (µg/m3), 
quando a Organização Mundial 
de Saúde preconiza que o nível 
não ultrapasse 45 microgramas 
por metro cúbico”, conta.

A pesquisa também apon-
tou que os níveis estabelecidos 
como padrão de qualidade são 
muito permissivos e que uni-
dades federativas e o próprio 
país não possuem planos de 
ação para preservar a saúde da 
população e o meio ambien-
te. “Em Paris, por exemplo, se 
um nível de episódio crítico é 
deflagrado, os carros não cir-
culam mais na área de grande 
tráfego no centro da cidade, 
proíbem a circulação de carro. 
Eles dão gratuidade de metrô 
para que as pessoas peguem o 
metrô e deixem de pegar ôni-
bus e de utilizar seus carros. 
Eles pedem para as crianças 
não irem à escola, ficarem em 

casa, tudo para proteger a saú-
de delas”, explica.

Segundo Evangelina, essas 
medidas fazem parte de um 
protocolo que prevê iniciativas 
para cada momento em que 
há uma alteração nos índices 
de poluição do ar, separados 
por níveis de atenção, alerta e 
emergência. Essas medidas vão 
desde um aviso quando há um 
índice alterado, até protocolos 
mais severos como a interrup-
ção na produção de fábricas, 
caso o nível ultrapasse o que foi 
estabelecido como padrão de 
qualidade para emergência.

Medidas emergenciais
Segundo a pesquisadora, 

embora a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) não es-
tabeleça um padrão para as 
medidas emergenciais, a ins-
tituição considera como níveis 
aceitáveis de concentrações do 
poluente, por exemplo, até 45 
µg/m3 de material particulado 
no ar em 24 horas, e até 15 µg/
m3 na média anual. No Brasil, 
são aceitos níveis até três vezes 
maiores que o recomendado, 
seguindo normas estabelecidas 
em 1990.

De acordo com o estudo, 
leis nacionais no Chile, Colôm-
bia, Equador, Espanha e Fran-
ça definem os níveis críticos 
de poluição. México e Estados 

Unidos estabeleceram regras 
regionais.

Já no Brasil, o tema foi tra-
tado por meio de um dispo-
sitivo infralegal, com menos 
força que uma lei. A resolução 
506/2024 do Conselho Nacio-
nal do Meio Ambiente (Co-
nama) atualizou os padrões 
nacionais de qualidade do ar 
e estabeleceu diretrizes para a 
aplicação, visando à proteção 
da saúde e do meio ambiente.

Avanços
A nova regra começa a ali-

nhar os padrões nacionais aos 
da OMS em dezembro deste 
ano, com ajustes graduais esta-
belecidos até 2044, para alcan-
çar os padrões recomendados. 
Para o gerente de natureza do 
Instituto Alana, JP Amaral, o 
estabelecimento de prazos foi 
muito positivo, mas ainda é ne-
cessário percorrer um processo 
longo. 

Realizado pelo Instituto 
Alana e o Instituto Ar, 
pesquisa fez uma análise 
sobre casos de poluição 
no Brasil e a adoção 
de planos de ação 
emergencial

Estudo levanta níveis estabelecidos como padrão de qualidade do ar 
permitidos em diversos países
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Fernando Pellozo realiza
a maior carreata da história
política de Senador Canedo

TRE-GO recebe lista de
agentes públicos com
contas julgadas irregulares

Redação

O prefeito de Senador Cane-
do e candidato à reeleição, Fer-
nando Pellozo (UB), realizou 
na manhã deste sábado (24), 
a maior carreata da história de 
Senador Canedo. Quase 2 mil 
carros e motos percorrendo as 
principais ruas e avenidas da 
cidade com a presença de gran-
des autoridades políticas, como 
o deputado federal Adriano do 
Baldy e a filha do governador 
Ronaldo Caiado, Anna Vitória.

“Simplesmente a carreata 
mais linda da história da nossa 
cidade. Gratidão a todos que 
participaram dessa linda fes-
ta e que nos receberam com 
tanto carinho. Hoje, Senador 
Canedo mostrou que quer e 
vai continuar avançando ainda 
mais”, disse o prefeito Fernando 
Pellozo ao lado da candidata a 
vice-prefeita Salma Bahia (PP).

A mega carreata realizada 
pelo prefeito Fernando Pello-
zo contou com a presença de 

vereadores e candidatos à Câ-
mara Municipal da coligação 
que une PP, União Brasil, PSB, 
PRD e DC, além da maior parte 
do MDB.

O evento foi marcado ain-
da pela presença de grandes 
lideranças e autoridades polí-
ticas, que fizeram questão de 
chancelar o apoio à coligação 
“Vamos Avançar Mais”, como o 
deputado federal, Adriano do 
Baldy e o presidente da Agên-
cia Goiana de Habitação, Ale-
xandre do Baldy.

A advogada Anna Vitória 
Caiado, filha e representante 
do governador Ronaldo Caiado 
no evento fez questão de mar-
car presença. Na ocasião, ela 
ressaltou mais uma vez o apoio 
do governador ao atual prefei-
to de Senador Canedo. “Eu vim 
aqui para trazer um recado do 
governador Ronaldo Caiado: 
não se iluda, Ronaldo Caiado 
é Fernando Pellozo. Fernando 
Pellozo é Ronaldo Caiado”, des-
tacou.

Fernando Pellozo lidera carreata em Senador Canedo

Redação

O Tribunal Regional Eleito-
ral de Goiás (TRE-GO) recebeu 
a lista com nomes de agentes 
públicos julgadas irregulares 
pelo Tribunal de Contas dos 
Municípios de Goiás (TCM-
-GO). O levantamento serve 
para que o Ministério Público 
Eleitoral (MPE) avalie se candi-
daturas para os legislativos mu-
nicipais serão alvo de impug-
nação conforme a lei eleitoral.

A lista contém nomes de 
agentes públicos que passa-
ram pela administração de 112 
municípios e inclui as cidades 
de Senador Canedo, Trinda-
de, Aparecida de Goiânia, Hi-
drolândia, Goianira e Goiânia. 
O fato da lista constar nomes 
de pessoas com contas julgadas 
irregulares, com imputação de 
débitos e denúncias, não quer 
dizer que já haja inelegibili-
dade. Isso ficará por conta do 
MPE.

A reunião, que ocorreu na 
sede do TRE, contou com a 

presença do presidente do 
TCMGO, conselheiro Joaquim 
de Castro, o conselheiro Sér-
gio Cardoso, dois conselheiros 
substitutos, servidores da Jus-
tiça Eleitoral do estado além 
do presidente do tribunal, Luiz 
Cláudio Veiga Braga.

O ato segue o disposto no 
calendário eleitoral deste ano, 
que determina que os tribu-
nais e conselhos de contas têm 
até a data de 15 de agosto para 
disponibilizar o documento à 
Justiça Eleitoral. As informa-
ções servirão de base para que 
o MPE, partidos, candidatos 
ou coligações possam eventu-
almente pedir a declaração de 
inelegibilidade de candidatos 
em situação irregular.

De acordo com o tribunal 
o levantamento deve ser reen-
viado pelo TCM a cada 15 dias 
e atualizado. Caso exista algum 
recurso de alguma decisão do 
tribunal de contas em anda-
mento essa lista pode ser alte-
rada.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Joaquim de Castro, Luiz Cláudio Braga e Sérgio Cardoso

Considerada a segunda maior economia de Goiás, Anápolis é 
hoje uma das cidades com maior potencial de crescimento no 
Estado, de acordo com o vice-governador, Daniel Vilela. Para 
garantir um cenário que propicie essa ascensão contínua, é 
necessária a união entre o Poder Executivo e o setor produtivo, 
conforme ele frisou durante evento na última sexta-feira. 
Participaram do encontro empresários e representantes da 
Associação Comercial e Industrial de Anápolis (Acia) e do 
Sindicato da Indústria da Construção de Goiás (Sinduscon). 
Em discurso, Daniel Vilela afirmou que é preciso ‘criar novos 
modelos que garantam a sequência do desenvolvimento 
econômico’”. Ele salientou que Anápolis tem localização 
privilegiada e infraestrutura de qualidade, que colocam a cidade 
num patamar privilegiado de logística e produção. ‘Anápolis é 
uma cidade que tem a principal ferrovia do nosso país, que tem 
Porto Seco, algo extremamente vantajoso e de competitividade, 
uma cidade que tem um polo farmoquímico muito forte, com 
seis dos 10 remédios mais vendidos no Brasil sendo produzido 
aqui’, elencou o vice-governador.

lNo registro, o líder sindical Agenor 
Cavalcante ‘papa’ um almoço após 
vitória nas eleições do Sindipetro, 
em Goiás. A sua chapa conseguiu 
70% dos votos dados durante a 
votação, que conseguiu, segundo 
ele, reunir 80% dos profissionais da 
categoria.
lCuidado ao pedir. O suco de laranja nos restaurante e 

lanchonetes está mais caros. A justificativa é o aumento 
no preço da laranja devido a variação climática.
lO comércio brasileiro se prepara para as vendas de Natal 

e Ano Novo, que, segundo alguns analistas, não deverão 
ser tão boas, devido aos juros altos no Brasil.
lO russo Pavel Durov, fundador e CEO do Telegram foi preso 

na França. Seu aplicativo é acusado de ‘ser usado para 
lavagem de dinheiro, tráfico de drogas e compartilhamento 
de conteúdo pedófilo’, segundo a BFMTV.
l’Então o homem disse: ‘Senhor, eu creio’. E o adorou’- João 9:38

Em Anápolis, Daniel prega 
união para o crescimento

 
Ditador
Nicolás Maduro não vai 
conseguir governar se 
não provar, de fato, que 
foi reeleito de forma 
democrática. Antes, Maduro 
conseguiu ‘levar de barriga’. 
Agora, com a pressão 
internacional, as coisas 
mudam de figura. 

Transparência
Os governos do Brasil e da 
Colômbia não aceitam os 
argumentos de Maduro. 
Querem maior transparência 
dos boletins de votação até 
agora apresentados.

Violência
A escalada de violência 
provocada por Israel, agora 
contra o Líbano, pode 
criar uma instabilidade 
geopolítica na região. 
Complicado.

Luto
A morte da rainha do 
rodeio, Amanda Batista, 
foi destaque no portal 
de notícia de circulação 
nacional G1.

Clima
Goiânia amanheceu ontem 
encoberta por uma grande 
névoa de fumaça. 

Clima II
No sábado, a ventania 
parecia um preparativo 
para as chuvas. Só que na 
imaginação de muitos.  

Fato
A discussão sobre a 
privatização da Caixa 
Econômica Federal, o Banco 
do Brasil e a Petrobras 
começa a ser debatida.

Saúde
Nas clínicas, nos hospitais, as 
doenças respiratórias estão 
provocando um caos. 

Mais
Nesse tempo seco e 
quente, a pneumonia tem 
provocado  mais mortes  
do que as mortes por 
problemas vasculares.   

Suspensas
A candidatura de Pablo 
Marçal vem provocando 
polêmicas, zilhões de 
polêmicas, ainda mais agora 
com a suspensão de suas 
redes sociais. O motivo 
principal foi a chamada 
‘monetização de cortes’. 

‘A MASSA SALARIAL ESTÁ CRESCENDO, O SALÁRIO MÍNIMO ESTÁ CRESCENDO, A INFLAÇÃO ESTÁ CONTROLADA. A GENTE PERCEBE QUE A INDÚSTRIA ESTÁ CRESCENDO 
COMO HÁ MUITO TEMPO NÃO CRESCIA, A GENTE PERCEBE QUE A GENTE ESTÁ IMPORTANDO, JÁ ABRIMOS 171 NOVOS MERCADOS PARA OS PRODUTOS BRASILEIROS E O 

BRASIL VOLTOU A PARTICIPAR DA GEOPOLÍTICA INTERNACIONAL’, PRESIDENTE LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA

Colégio Vida Nova é reinaugurado 
A primeira-dama de Goiás, Gracinha 
Caiado, inaugurou no último dia 
21, a reforma do Colégio Estadual 
Vida Nova, no Conjunto Vera Cruz 
I, em Goiânia. O colégio atende 
adolescentes que cumprem 
medidas socioeducativas. No 
registro, Gracinha Caiado ao lado 
do professor, pastor e poeta Giovani 
Ribeiro e, também, da diretora do colégio, professora Meire 
Lúcia.

Administradores 
ganham sessão especial 
O Conselho Regional de Administração 
(CRA), que completou 39 anos em 
Goiás, recebeu uma homenagem da 
Câmara Municipal de Goiânia, onde foi 
realizada uma sessão especial itinerante 
na sede da Fecomércio. A solenidade 
aconteceu na última quinta-feira, com 
a presença de diversas autoridades 
entre elas, o presidente do CRA, 
Samuel Albernaz e o vereador Anselmo Pereira, autor da proposta 
que homenageia a entidade. A profissão de Administrador, por 
sua vez, completa 59 anos depois de ser 
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Sete candidatos em Goiânia
priorizam eficiência na gestão

Redação

O pontapé inicial da campa-
nha eleitoral de 2024 aconteceu 
dia 16 último. Com isso, os can-
didatos à prefeitura de Goiânia 
poderão expor suas propostas 
para a população e buscar os 
votos necessários para a elei-
ção. No total sete candidatos 
irão disputar a Prefeitura de 
Goiânia e com isso sete planos 
de governo para administração 
municipal dos próximos quatro 
anos foram elaborados pelos 
concorrentes.

As propostas dos planos de 
governo serão apresentadas 
durante a propaganda eleitoral, 
nas redes sociais e também du-
rante os debates.

Nos documentos encami-
nhados ao TRE-GO, a maioria 
dos candidatos fala em reorga-
nizar a gestão pública, dando 
mais eficiência aos serviços da 
Prefeitura.

Todos os planos de governo 
foram elaborados pensando 
em eixos de atuação do poder 
público. Sandro Mabel (UB) e 
Fred Rodrigues (PL) estrutura-
ram os documentos em três e 
seis eixos respectivamente com 
foco na melhoria da gestão, in-
vestimentos em mobilidade ur-
bana e saúde.

Adriana Accorsi (PT), re-
tornou ao antigo projeto do 
partido e trouxe o tema cidade 
sustentável, mas também cita 
inclusão e o cuidado com a 
vida do cidadão goianiense. O 

plano de governo da candidata 
do PT é o mais extenso quan-
do comparado com os demais 
candidatos e está estruturado 
em nove eixos de atuação.

Professor Pantaleão (UP) 
traz para esta campanha o 
combate às desigualdades e 
também a ampliação da luta 
da classe trabalhadora. A mo-
bilidade também é destaque 
no plano de governo do UP que 
propõe a reestatização das em-
presas que prestam o serviço 
de transporte coletivo na cida-
de e também a realização de 
um planejamento para implan-
tação da tarifa zero em Goiânia.

O candidato à reeleição, pre-
feito Rogério Cruz (SD), tem 
como prioridade no seu plano 
de governo a melhoria da qua-
lidade de vida em Goiânia com 
foco na mobilidade urbana, 
saúde e investimentos em tec-
nologia.

O candidato do PSD, Van-
derlan Cardoso, já afirmou di-
versas vezes que o seu plano de 
governo seria apenas atualiza-
do, porque as propostas apre-
sentadas nas últimas eleições 
municipais seriam mantidas. 
O documento foi elaborado em 
sete eixos estruturantes com o 
foco principal na diminuição 
da máquina pública e também 
na reorganização da gestão 
municipal.

O candidato do PSDB à Pre-
feitura de Goiânia, Matheus 
Ribeiro, não tinha plano de 
governo registrado no sistema 
de registro de candidaturas do 
TSE, até o fechamento desta re-
portagem. Segundo o candida-
to, o documento ainda precisa 
passar por uma revisão antes 
de ser disponibilizado. 

Adriana Accorsi
O Plano de Governo de 

Adriana Accorsi (PT) para Goi-
ânia se concentra em diversas 
áreas-chave e tem como obje-
tivo de criar uma cidade mo-
derna, sustentável e inclusiva, 

priorizando o cuidado com 
as pessoas e com a cidade. As 
principais propostas do plano 
incluem:

Governança: O plano visa 
aprimorar as estruturas de 
trabalho da prefeitura, imple-
mentar um planejamento es-
tratégico integrado, adotar no-
vas tecnologias para serviços 
governamentais digitais, pro-
mover a participação cidadã e 
integrar políticas públicas.

Fred Rodrigues
O plano de governo de Fred 

Rodrigues (PL), candidato a 
prefeito, e Leonardo Rizzo, 
candidato a vice-prefeito, para 
Goiânia aborda seis pilares: 
gestão pública eficiente, desen-
volvimento urbano e mobilida-
de, saúde de qualidade, edu-
cação tradicional, segurança 
pública reforçada e liberdade 
econômica com apoio ao em-
preendedorismo.

Governança: Implementar 
uma administração pública 
mais eficiente e transparente, 
com foco na redução de des-
perdícios e no investimento 
em áreas essenciais como saú-
de, educação e infraestrutura. 
Criar uma Secretaria de Parce-
ria Público-Privada (PPP) para 
atrair investimentos e aprimo-
rar a gestão de serviços públi-
cos. Digitalizar os processos 
administrativos para reduzir a 
burocracia e facilitar o acesso 
aos serviços municipais.

Sandro Mabel
O Plano de Governo de San-

dro Mabel (UB) para Goiânia 
está estruturado em três eixos 
principais: Cidade, Cidadão e 
Gestão. Cada eixo aborda dife-
rentes áreas de desenvolvimen-
to para a cidade.

Eixo Cidade: Este eixo foca 
em uma Goiânia mais funcio-
nal e acessível, com propostas 
nas áreas de: Cidade inteligen-
te, Cidade segura, Mobilidade 
urbana, Integração metropo-

litana, Ordenamento urbano, 
Meio ambiente, Turismo, Ciên-
cia, tecnologia e inovação

Eixo Cidadão: Priorizando 
as necessidades e bem-estar 
dos cidadãos, este eixo apre-
senta propostas para: rede de 
proteção à mulher, primeira 
infância, educação, saúde, em-
prego e renda, proteção social, 
habitação, lazer e esporte, cul-
tura

Professor Pantaleão
O programa de governo da 

Unidade Popular para a Prefei-
tura de Goiânia em 2024 con-
centra-se em abordar as desi-
gualdades sociais e construir 
uma sociedade socialista. As 
propostas abrangem diversas 
áreas, com foco na melhoria da 
vida da classe trabalhadora e 
dos grupos marginalizados. Os 
principais pontos do programa 
incluem:

Trabalho e Renda: Cria-
ção de empregos por meio de 
frentes de trabalho em infra-
estrutura, responsabilização 
das empresas pelo bem-estar 
dos trabalhadores, criação de 
um banco municipal, taxação 
de grandes fortunas e proprie-
dades, revisão dos direitos tra-
balhistas, programas de qua-
lificação profissional e apoio a 
pessoas em situação de rua.

Rogério Cruz
O plano de governo apre-

sentado por Rogério Cruz (SD) 
para Goiânia se estrutura em 
torno da melhoria da qualida-
de de vida para os goianienses, 
com foco em áreas como mobi-
lidade urbana, saúde, assistên-
cia social, educação, cultura e 
desenvolvimento econômico.

Implantação do Monotrilho: 
Proposta de criação de um mo-
notrilho suspenso na Avenida 
Anhanguera, com extensão 
entre 10 e 14 quilômetros, inte-
grando áreas com pouca oferta 
de transporte público. Um se-
gundo trecho está planejado 

para ligar o aeroporto à rodo-
viária. O objetivo é reduzir o 
congestionamento, com baixo 
impacto ambiental, tornando 
Goiânia pioneira no Centro-O-
este nesse tipo de transporte.

Vanderlan Cardoso
O candidato do PSD Van-

derlan Cardoso traz sete pon-
tos que considera essencial 
para uma eventual gestão em 
Goiânia. Entram nessas pro-
postas a reorganização da ad-
ministração, promovendo um 
enxugamento da máquina pú-
blica; melhoria na mobilidade 
urbana por meio de projetos 
de infraestrutura; melhoria na 
educação por meio de plane-
jamento e reorganização das 
vagas e qualificação e valori-
zação dos professores; aper-
feiçoamento das atribuição da 
guarda municipal; políticas so-
ciais de inclusão e amparo para 
crianças, jovens, idosos e mu-
lheres, além de pessoas em vul-
nerabilidade e preparação da 
cidade para o desenvolvimento 
e evolução tecnológica.

Matheus Ribeiro
O tucano Matheus Ribeiro 

trouxe, por exemplo, ideias li-
gadas à Saúde Comunitária, 
com o programa “Saúde per-
to de você”, e também planos 
para conjugar assistência so-
cial e Saúde a fim de auxiliar a 
população em situação de rua 
e reduzir os dados alarmantes 
sobre o tema. 

A todo momento, o candida-
to do PSDB afirma “representar 
renovação política para a Pre-
feitura de Goiânia”. Ele diz que 
não vai nomear pessoas para 
cargos por indicação política 
(“colocando político onde de-
veria haver técnicos”, comple-
menta) e reforça que “a política 
atrasada que governa Goiânia 
nos últimos 20 anos não con-
segue mais resolver problemas 
graves”. 

Pontapé inicial da 
campanha eleitoral de 
2024 aconteceu dia 16 
último. Com isso, os sete 
candidatos à prefeitura de 
Goiânia poderão expor 
suas propostas para a 
população e buscar os 
votos necessários para a 
eleição

Adriana Accorsi (PT), Fred Rodrigues (PL), Sandro Mabel (UB), Matheus Ribeiro (PSDB), Rogério Cruz (SD) e Vanderlan Cardoso (PSD)
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Caiado destaca ações que coibiram 
invasões de terras em Goiás

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do e a coordenadora do Goiás 
Social, primeira-dama Graci-
nha Caiado, participaram nes-
te sábado (24/8), em Feira de 
Santana (BA), da celebração do 
primeiro aniversário da União 
Agro Bahia (Unagro). Duran-
te o evento, eles falaram sobre 
os avanços de Goiás em áreas 
prioritárias, sobretudo na se-
gurança pública, e ressaltaram 
a importância do agronegócio 
para o desenvolvimento do 
país. O pai de Gracinha, Décio 
Carvalho, falecido em 1982, foi 
homenageado pela direção da 
entidade.

Caiado definiu o evento 
como uma oportunidade de 
“rever aqueles que marcha-
ram” junto com ele na década 
de 1980, quando foi criada a 
União Democrática Ruralista 
(UDR), um “divisor de águas” 
para o setor. “Naquela época, 
dizer que era pecuarista era um 
palavrão. Hoje vivemos outro 

momento, o mundo está nos 
reconhecendo”, comentou o 
governador. “É o único setor no 
Brasil que consegue competir 
mundialmente. Antigamente, o 
povo conhecia nosso país pelo 
futebol e carnaval. Hoje, é pela 
agropecuária”, resumiu ele.

Nascida na cidade, em uma 
família de produtores rurais, 
Gracinha Caiado se mostrou 
emocionada por voltar à ci-
dade. Em seu discurso, ela 
ressaltou suas raízes locais e 
agradeceu pelas homenagens. 
Também defendeu o direito de 
propriedade e apoiou o traba-
lho da Unagro. “É um direito 
assegurado na Constituição. 
Em Goiás, o registro de invasão 
é zero, porque é crime e temos 
um governo que não tolera 
a criminalidade”, relatou ela, 
reforçando a importância do 
trabalho de inteligência da po-
lícia, além da presença osten-
siva no campo e efetividade no 
combate ao crime.

Gracinha ainda citou proje-
tos estaduais que unem o agro-
negócio ao social, área que, 
sob sua liderança, executa uma 
série de ações para combater 
a pobreza a partir da emanci-
pação das famílias. Segundo 
ela, além do mapeamento de 
assentamentos, há uma preo-
cupação em desenvolver ações 
que contemplem diretamente 
os produtores rurais, especial-
mente nas regiões mais caren-
tes do Estado. “Em Goiás, o 
agro também é social”, disse ao 
citar iniciativas como o Proje-
to de Fruticultura Irrigada do 

Vão do Paranã e o Programa de 
Aquisição de Alimentos Esta-
dual (PAA Goiás).

Protagonismo de Goiás
Presentes ao evento, lide-

ranças do segmento reconhe-
ceram o protagonismo goiano, 
bem como sua contribuição 
para o setor. “Acompanhamos 
o trabalho feito em Goiás, e 
vocês são propulsores do agro-
negócio”, definiu o presidente 
da Unagro, Luiz Bahia Neto, 
anfitrião do evento. Já o presi-
dente da Federação da Agri-
cultura e Pecuária do Estado 
da Bahia (Faeb), Humberto 

Miranda, disse que produtores 
brasileiros têm admiração pelo 
trabalho de Caiado e Gracinha. 
“Quem sabe a gente possa ter 
os benefícios do que se faz hoje 
em Goiás refletindo no Brasil, 
para ter um ambiente de ne-
gócios mais seguro, tranquilo e 
promissor”, sugeriu ele.

O presidente da Confedera-
ção da Agricultura e Pecuária 
do Brasil (CNA), João Martins 
da Silva, pediu união em prol 
de um avanço cada vez mais 
consolidado. Também colocou 
a entidade à disposição para 
defender os interesses dos pro-
dutores. “Que tenhamos a ini-

ciativa de nos juntar. Essa é a 
mensagem”, afirmou.

Homenagem
Durante o evento, a Unagro 

fez uma homenagem ao pai de 
Gracinha Caiado, o empresário 
e produtor rural Décio Carva-
lho. Considerado homem ha-
bilidoso, investiu na criação de 
gado e adquiriu fazendas na 
região de Bonfim da Feira, em 
Feira de Santana. É reconhe-
cido pela grande contribuição 
para o desenvolvimento da re-
gião, apoiando eventos popula-
res e também a educação, com 
construção de escolas.

Durante evento na Bahia, 
governador Ronaldo 
Caiado e primeira-dama 
Gracinha destacaram 
avanços de Goiás em áreas 
prioritárias, sobretudo 
na segurança pública, e 
ressaltaram a importância 
do agronegócio para o 
desenvolvimento do país

 

Governador Ronaldo Caiado e primeira-dama Gracinha participaram da celebração de um ano de criação da 
União Agro Bahia (Unagro), em Feira de Santana (BA)

2ª Caminhada do Bem reúne 1,5 mil em 
comemoração ao Dia do Voluntariado

Redação

Com a participação de cerca 
de 1,5 mil pessoas, a segunda 
edição da Caminhada do Bem 
celebrou de forma antecipa-
da, neste domingo (25/8), o 
Dia Nacional do Voluntariado. 
A iniciativa é promovida pela 
Organização das Voluntárias 
de Goiás (OVG) para lembrar 
a data, presente no calendário 
brasileiro em 28 de agosto. “Fo-
ram mais de mil litros de leite 
doados pelos participantes na 
edição passada e, tenho certe-
za, vamos conseguir arrecadar 
muito mais esse ano. Vamos 
levar os donativos a todas as 
entidades conveniadas com a 
OVG”, informou a coordena-
dora do Goiás Social, primeira-
-dama Gracinha Caiado.

Cada participante doou seis 
litros de leite no ato da inscri-
ção. Pelo segundo ano conse-
cutivo, a primeira-dama, que 
também é presidente de honra 
da OVG, esteve à frente da ca-
minhada, conversando com 
os voluntários e comemoran-
do os números positivos con-
quistados pela entidade desde 
2019. “Os programas da OVG 
cresceram 600% nestes cinco 
anos. Temos atendido todos os 
que mais precisam”, disse ela. 

“O voluntariado tem sido peça 
fundamental no trabalho social 
de Goiás. Como voluntária que 
sou, acredito que podemos de 
fato construir caminhos para 
um futuro melhor. Acredito que 
ninguém faz nada sozinho. É 
uma alegria enorme estar aqui 
celebrando”, concluiu.

Os participantes receberam 
um kit com squeeze, viseira, lo-
ção reidratante, protetor solar 
e uma camiseta exclusiva do 
evento, simbolizando sua con-
tribuição para uma causa no-
bre. Ao som de um trio elétrico, 
não faltou animação por parte 
da turma que chamou a aten-
ção durante o trajeto de cinco 
quilômetros, entre a sede da 
OVG, no Setor Bueno, e a Praça 
Cívica, destino final.

Sensibilidade
A voluntária Graça Couti-

nho caminhou ao lado da famí-
lia. “É importantíssimo a gente 
participar e ser mais sensível 
com os problemas da comuni-
dade, e a caminhada traz essa 
mensagem. A arrecadação de 
leite, junto com nossa motiva-
ção e exemplo, contribui muito 
para outras pessoas se sensi-
bilizarem e procurarem fazer 
parte”, relatou.

Diretora geral da OVG, 

Adryanna Caiado informou 
que este ano o número de par-
ticipantes triplicou em relação 
a 2023. “Esperamos que o ano 
que vem tenha mais gente ain-
da, com mais doações, e tam-
bém mais gente se cadastrando 
para ser voluntário”, declarou. 
A OVG é referência no trabalho 
humanitário em Goiás. Atual-
mente, tem parceria com 196 
instituições sociais para o en-
caminhamento de pessoas que 
querem participar de ações de 
voluntariado.

Voluntariado

Desde 2019, a OVG já ca-
pacitou 15 mil pessoas, de 162 
municípios goianos, para o 
trabalho voluntário. A Organi-
zação ainda realizou 272 ações 
de promoção do voluntariado 
e encaminhou essas pessoas 
para entidades sociais parcei-
ras de todo o estado.

A conclusão da Caminha-
da foi marcada por atividades 
de bem estar na Praça Cívica 
e uma  homenagem a quatro 
voluntários que representaram 
todos os demais cadastrados na 
entidade: Ione Alves, que parti-
cipa da distribuição de marmi-
tas a pessoas em situação de 
vulnerabilidade, por meio do 

programa Asas Solidárias; Dio-
go da Silva, advogado que pres-
ta assessoria jurídica no projeto 
Consultoria do Bem; Francine 
do Couto, que faz atendimen-

to odontológico em entidades 
como o Centro de Idosos; e 
Marcelo Nunes, artista que de-
senvolve pinturas infantis em 
eventos sociais.

Participantes percorreram cinco quilômetros pelas ruas da capital e 
fizeram doações de leite, que serão entregues a entidades sociais
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Iniciada a campanha de rua, dia 16 último e os debates 
organizados pelas emissoras de televisão, a sucessão à pre-
feitura de Goiânia vai ganhar novos lances a partir de 30 
deste mês, com a inauguração da propaganda eleitoral de 
rádio e televisão. Nesta etapa, Adriana Accorsi (PT), Vander-
lan Cardoso (PSD), Sandro Mabel (UB) e demais candidatos 
irão apresentar aos eleitores as suas propostas e diferenças 
entre si, o que contribui para os indecisos tenha definição de 
votos. Nos debates das emissoras de televisão Sucesso/Band 
e Brasil Central, os prefeitáveis já saíram da “toca”, ou seja, 
apontaram as divergências, com críticas aos adversários. 
No enfrentamento direto, os candidatos priorizam indicar 
as contradições dos concorrentes, colocando em segundo 
plano a apresentação de propostas. No campo ideológico, 
dois candidatos – Adriana Accorsi (PT) e Professor Pantaleão 
(UP) pertencem à esquerda: Matheus Ribeiro (PSDB) e Ro-
gério Cruz (SD) ao centro; Vanderlan Cardoso (PSD), Sandro 
Mabel (UB) e Fred Rodrigues (PL) à direita. Na campanha, 
haverá momentos de combates entre o lulismo e o bolsona-
rismo, reproduzindo o cenário nacional. Pelas pesquisas, o 
próximo prefeito de Goiânia somente será definido no se-
gundo turno, provavelmente entre candidatos da esquerda 
e da direita.

Estrada afora em Goiás
O governador Ronaldo Caiado e o vice Daniel Vilela per-

correm os municípios goianos em apoio aos candidatos do 
União Brasil, MDB e de partidos aliados às prefeituras. A ex-
pectativa do Palácio das Esmeraldas é a de que a base aliada 
deverá conquistar dois terços dos prefeitos em 6 de outubro, 
cujo resultado fortalece as pretensões governistas para o 
pleito de 2026.

Campanha na TV vai 
dar ritmo e tom sobre
sucessão em Goiânia

Empenho
Ronaldo Caiado tem participa-
do de eventos de campanha em 
favor de Sandro Mabel (Goiâ-
nia), Leandro Vilela (Apareci-
da) e Eerizânia Freitas (Anápo-
lis).

Segundo turno
Em Anápolis, Jair Bolsonaro 
e Ronaldo Caiado só estarão 
no segundo turno, caso haja a 
disputa entre Antônio Gomide 
(PT) e Márcio Correa (PL).

Tradição
Anápolis, terceiro maior co-
légio eleitoral do estado, tem 
tradição de definir se há ou não 
segundo turno na última sema-
na de campanha, após os deba-
tes de rádio e televisão.

Não apareceu
No debate organizado pela TV 
Sucesso/Band com os candi-
datos à prefeitura de Aparecida 
de Goiânia, o deputado fede-
ral Professor Alcides (PL) não 
apareceu. Estiveram Leandro 
Vilela (MDB) e Willian Panda 
(PSB).

Maguitistas
Tanner de Melo e Ozair José, 
que foram vice-prefeitos de 
Maguito Vilela, em Aparecida 
de Goiânia, anunciam apoio 
não a Leandro Vilela e sim ao 
Professor Alcides.

Clima tenso
Em Rio Verde, quarto maior 
colégio eleitoral do estado, a 
campanha eleitoral está acir-
rada, envolvendo Wellington 
Carrijo (MDB), Lissauer Vieira 
(PL) e Osvaldo Fonseca (Repu-
blicanos).

Nova derrota?
A deputada federal Lêda Bor-
ges (PSDB) poderá sofrer nova 
derrota em Valparaiso de Goi-
ás, já que o candidato que 
apoia não decolou nas pesqui-
sas eleitorais.

Andanças
Ex-deputado federal Vilmar 
Rocha percorre os municípios 
goianos em apoio aos candida-
tos a prefeito do PSD e de par-
tidos aliados. Ele já exerceu a 
presidência do PSD em Goiás.

Sem definição
O TRE-GO não decidiu o futu-
ro do partido Progressistas: vai 
ficar na coligação de Vander-
lan Cardoso (PSD) com o vice 
Paulo Daher ou vai migrar para 
Sandro Mabel (UB).

Mulheres
Em Goiânia e Anápolis, ape-
nas duas mulheres disputam 
a prefeitura: Adriana Accorsi 
(PT) e Eerizânia Freitas (UB). 
Em Aparecida de Goiânia, ne-
nhuma.

Tiroteio
O goiano Pablo Marçal (PRTB), 
com uma campanha agressiva, 
é a novidade na disputa pela 
prefeitura de São Paulo, onde 
está empatado com Ricardo 
Nunes (MDB) e Guilherme 
Boulos (PSOL).

Ao liderar a caminhada dos candidatos Velomar Rios e 
Nelson Fayad em Catalão, sábado (23), o prefeito Adib Elias 
(foto) mostrou força eleitoral, confirmando o que se vê re-
tratado pelas pesquisas: o MDB, União Brasil e partidos 
aliados são favoritos para vencer as eleições de outubro. 
Adib Elias exerce o quatro mandato como prefeito de Cata-
lão, com alto índice de aprovação popular.

Adib Elias mostra força

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Em Indiara, Ivair Franco
lidera, com folga – 49,5%,
a disputa pela prefeitura

Redação

Em pesquisa estimulada re-
alizada pelo Instituto Serpes, 
Ivair Franco, candidato pelo 
partido União Brasil (UB), apa-
rece na liderança das intenções 
de voto, com 49,5% para a dis-
puta à prefeitura de Indiara nas 
eleições deste ano. Em segundo 
lugar está Dr. Conin, do Partido 
Liberal (PL), que registra 31,6% 
das intenções de voto dos elei-
tores consultados. Marquinhos 
da Credfácil, do Partido Reno-
vação Democrática (PRD), com 
apenas 1,0%, ocupa a terceira 
posição na pesquisa. O levan-
tamento também revela que 
4,7% dos eleitores entrevista-
dos pretendem anular o voto e 
que 13,2% ainda se encontram 
indecisos sobre em quem votar.

Os bairros pesquisados pelo 
Serpes em Indiara foram: Cen-
tro, Vale do Sol, Alto da Prima-
vera, Bela Vista, Residencial 
Fortaleza, São Simão, Nova In-
diara, Petrolino Vinhal, Alto da 
Primavera II, São Simão II, Vila 
Camargo, Novo Tempo, Mar-

tins, Cidade Indiara, Residen-
cial JB, Carlândia.

Considerando uma margem 
de erro de 5,6 pontos percentu-
ais para mais ou para menos, 
o levantamento realizado pela 
Serpes sugere que Ivair Franco, 
que ainda não ocupou nenhum 
cargo público, possui chances 
concretas de vencer a eleição 
para prefeito de Indiara.

A pesquisa mostra que 49|% 
dos entrevistados pertencem 
ao sexo masculino e 51% ao 
sexo feminino. Por faixa etária: 
16 a 34 anos – 34%; 35 a 59 anos 
– 47%; 60 anos ou mais – 19%. 
Foram feitas 301 entrevistas en-
tre os dias 17 e 18 de agosto de 
2024.

A pesquisa, encomendada 
por Hidelbrando José Marques 
Júnior, foi realizada com base 
em entrevistas com 301 elei-
tores e apresenta um intervalo 
de confiança de 95%. Os resul-
tados foram devidamente re-
gistrados no Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) sob o número 
GO-07711/2024.

PESQUISA SERPES
INTENÇÃO DE VOTOS PARA PREFEITO EM INDIARA-GO

TOTAL

Entrevistados

Fonte: 
SERPES, Intenção de Voto para 
Prefeito de Indiara;
Período: Entre os dias 17 e 18 de 
agosto de 2024;
Goiânia, 19 de agosto de 2024.

CONTRATADA: SERPES PESQUISAS DE OPINIÃO 
E MAERCADO LTDA - EPP / SEPES - CNPJ: 02678167000131
Data da coleta: 17/08/2024 - Registro no CONRE: 6221
Entrevistados: 301 Eleitores - Resposta Estimulada
Margem de erro: 5,6% - Nível de confiança: 95%
Data do registro: 19/08/2024 - Pesquisa Eleitoral: GO-07711/2024
Indiara-GOIndiara-GO

100%

301

ESTIMULADA
Ivair Franco: favorito na disputa pela prefeitura de Indiara

MP Eleitoral pede impugnação 
da candidatura de Divino 
Lemes em Senador Canedo
Redação

O Ministério Público Elei-
toral apresentou uma ação de 
impugnação contra a candida-
tura de Divino Lemes (PSDB), 
concorrente ao cargo de pre-
feito de Senador Canedo. Na 
ação, a Promotoria Eleitoral da 
40ª Zona Eleitoral da Comar-
ca de Senador Canedo pede o 
indeferimento do registro de 
candidatura de Lemes em de-
corrência de uma condenação 
do tucano por improbidade ad-
ministrativa, “estando alcança-
do pelas disposições da Lei da 
Ficha Limpa”. Conforme o MP, 
o fato o tornaria inelegível.

Conforme destacado na 
ação, em sentença publicada 
no dia 15 de junho de 2015, o 
Juízo da 2ª Vara Cível, Fazen-
das Públicas, Registros Públi-
cos e Ambiental da Comarca 
de Senador Canedo condenou 

Divino Lemes por improbida-
de administrativa em razão de 
irregularidades em doação de 
área pública.

Ainda segundo narrado pelo 
Ministério Público, Lemes pro-
tocolou recursos e chegou a 
lançar candidatura ao cargo de 
Deputado Estadual em Goiás 
nas eleições gerais de 2022, “re-
querendo ao STJ a suspensão 
dos efeitos do acórdão proferi-
do pelo TJGO nos autos.”

No entanto, a instituição 
afirma que a decisão que auto-
rizou Divino Lemes a concorrer 
foi “estritamente relacionada 
ao pedido de tutela provisória 
apresentada” para concorrer 
ao cargo de deputado estadual 
naquele ano, e “não deve ser 
interpretado com vigência ad 
aeternum”. O que significa que 
a autorização não valeria para o 
pleito deste ano.
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SINDICATO DAS EMPRESAS DE TRANSPORTE DE  
PASSAGEIROS DE ANÁPOLIS 

EDITAL 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA  

Pelo presente edital, ficam convocadas todas as associadas 
deste Sindicato, a participarem da Assembléia Geral 
Extraordinária, a ser realizada na sede do Sindicato das  
Empresas de Transporte de Passageiros de Anápolis, na Av. 
JK, nº 30 – St. Industrial Aeroporto, Anápolis/GO, no dia 
06 de setembro de 2024, às 08:30 horas. Assunto: Deliberar 
sobre a eleição da Diretoria, Conselho Fiscal, Delegados  
Representantes junto à Federação e respectivos Suplentes. 

 Goiânia, 22 de agosto de 2024. 
Lázaro Moreira Braga 

Presidente

Congresso promulga perdão a 
partidos e reduz verba para negros

Folhapress

O Congresso Nacional pro-
mulgou, quinta-feira (22), uma 
emenda constitucional que 
perdoa as dívidas tributárias 
de mais de cinco anos dos par-
tidos, com possibilidade de re-
financiamento de outras mul-
tas e uma redução no repasse 
de recursos do fundo eleitoral 
para candidatos negros.

Sessão solene esvaziada. A 
cerimônia foi conduzida pelo 
vice-presidente da Câmara e 
presidente do Republicanos, 
deputado Marcos Pereira (SP). 
Nem o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
nem o da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), estiveram presentes.

Proposta foi aprovada na 
Câmara e no Senado por pres-
são dos partidos políticos. O 
argumento das siglas para de-
fender o perdão da dívida é que 
o valor das multas será descon-
tado dos repasses futuros ao 
Fundo Partidário. O valor pode 
ser abatido em parcela única 
ou diluído. 

Os R$ 4,9 bilhões para fi-

nanciamento de campanha em 
2024 serão distribuídos entre 
29 partidos, conforme estabe-
lecido pela lei eleitoral. O PL 
é o partido que vai receber a 
maior fatia, com 18% do fundo, 
seguido do PT (13%) e do União 
Brasil (11%).

A ONG Transparência Par-
tidária estima que o montante 
total das multas pode chegar a 

R$ 23 bilhões. Não há, no en-
tanto, um número oficial sobre 
o valor.

Mudanças nas cotas para 
negros serão válidas já na elei-
ção de 2024. O texto fixa em 
30% o repasse mínimo da ver-
ba dos fundos eleitorais e de 
campanha para candidaturas 
negras a partir das eleições de 
2024, o que é visto por especia-
listas como uma redução.

Percentual vai na contra-
mão da Justiça Eleitoral. Uma 
resolução do TSE diz que a 
distribuição dos valores e do 
tempo de propaganda eleitoral 
gratuita deve ser proporcional 
ao total de candidaturas negras 
na sigla, sem um percentual 
mínimo. Pela recomendação 
do TSE, as siglas deveriam des-
tinar o mesmo percentual do 
dinheiro do Fundo Partidário e 
do Fundo Eleitoral para candi-
datos negros.

Representatividade
Pretos e pardos representam 

52,7% dos candidatos inscritos 
nas eleições de 2024. Mas ape-
nas 37,1% entre aqueles que 
vão disputar vagas de prefeito. 
Em 2020, os números eram si-
miliares. A participação de pre-
tos e pardos representou 50% 
de todas as candidaturas. En-
tretanto, nas disputas por pre-
feituras, o percentual de negros 
caía para 35%.

Perdoa todas as sanções tri-
butárias de partidos com pra-
zo de inadimplência superior 
a cinco anos, incluindo mul-
tas por não cumprir cota de 
negros e mulheres. Apesar de 
não mencionar, a brecha pode 
perdoar as siglas que não fize-
ram os repasses mínimos para 
candidaturas de mulheres e 

negros nas eleições de 2022. O 
Congresso já tinha promulga-
do uma emenda que anistia as 
siglas que cometeram esse tipo 
de irregularidade nas eleições 
passadas.

Perdoa dívidas
Renegocia as dívidas para 

partidos. A proposta cria um 
Refis (Programa de Recupera-
ção Fiscal) para que os partidos 
regularizem suas dívidas com 
isenção dos juros e multas acu-
mulados, em dois anos para os 
débitos previdenciários.

Perdoa repasses insuficien-
tes a candidaturas negras em 
eleições anteriores, mas esta-
belece que esses recursos se-
jam reaplicados nas próximas 
quatro eleições. Na prática, 
a ONG Transparência Brasil 
considera que é uma anistia 
às siglas que não cumpriram 
as recomendações já previstas 
pela Justiça Eleitoral. Deputa-
dos negros que discursaram 
hoje na tribuna, porém, viram 
o repasse obrigatório como um 
acordo “adequado” dentro das 
possibilidades durante a vota-
ção.

Flexibiliza prestação de con-
tas. Os partidos ficam dispen-
sados de apresentar recibos de 
doações a candidatos recebi-
das por Pix.

Proposta foi aprovada 
na Câmara e no Senado 
por pressão dos partidos 
políticos

Dirigentes de partidos pressionaram congressistas para aumentar 
receitas financeiras

Eleições municipais têm 967 nomes 
registrados como transgêneros

Folhapress

Ao menos 967 candidatos 
das eleições municipais de 
2024 informaram ser transgê-
nero, ou seja, não se identifi-
cam com o gênero designado 
no nascimento. O número re-
presenta 0,2% do total das can-
didaturas aos cargos de prefei-
to, vice-prefeito e vereador.

Esta é a primeira vez que a 
informação consta como obri-
gatória na ficha de registro de 
candidatura, que este ano tam-
bém tem como novidade o pre-
enchimento opcional da orien-

tação sexual.
Na disputa pelas prefeitu-

ras, há nove postulantes que se 
identificam como transgênero. 
A única que disputará vaga em 
uma capital é Duda Salabert 
(PDT), candidata por Belo Ho-
rizonte (MG).

A maioria (79,8%) dos can-
didatos se declarou cisgênero 
—ou seja, identifica-se com o 
gênero designado ao nascer. 
Outros 20% preferiram não di-
vulgar a identidade declarada.

Já em relação à orientação 
sexual, só 32% dos candidatos 
(143,6 mil do total de 454,6 mil) 

decidiram preencher a infor-
mação. Entre os que responde-
ram, 141.154 disseram ser he-
terossexuais (98%), 1.035 gays 
(0,72%), 639 lésbicas (0,44%), 
452 bissexuais (0,31%), 192 as-
sexuais (0,13%) e 72 panssexu-
ais (0,05%).

Há também 341 candida-
tos que pediram que o nome 
social conste na urna eletrôni-
ca. Nome social é aquele com 
o qual pessoas transsexuais e 
travestis se identificam e são 
socialmente reconhecidas, e 
pode ser utilizado no título de 
eleitor desde 2018.

Representatividade
A inclusão das informa-

ções de identidade de gênero 
e orientação sexual é uma de-
manda antiga de representan-
tes da comunidade LGBTQIA+. 
Segundo ativistas, a falta de 
dados oficiais dificulta a cria-
ção de regras que incentivem a 
representatividade política nos 
espaços de poder, como distri-
buição de recursos.

Até esta eleição, informa-
ções sobre postulantes LGB-
TQIA+ só eram coletadas por 
organizações da sociedade ci-
vil. Segundo o TSE, os eleitores 

já podiam informar sua iden-
tidade de gênero no cadastro 
na Justiça Eleitoral desde 2022, 
mas os números gerais sobre 
esse preenchimento também 
só foram tornados públicos 
nestas eleições.

Os principais levantamen-
tos sobre a população brasilei-
ra também não contemplam 
o tema. O Censo realizado em 
2022 pelo IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
tica) deixou de fora perguntas 
sobre sexualidade e identidade 
de gênero.

Lula estreia na campanha de Boulos 
em SP, com críticas a Nunes e Marçal

Folhapress

O primeiro comício do de-
putado federal Guilherme Bou-
los (PSOL), candidato à Prefei-
tura de São Paulo, ao lado do 
presidente Lula (PT), seu prin-
cipal cabo eleitoral, teve como 
foco críticas ao prefeito Ricardo 
Nunes (MDB) e ao influencia-
dor Pablo Marçal (PRTB) e a 
defesa da periferia como prio-
ridade numa eventual gestão 
do psolista. Boulos, Nunes e 
Marçal estão tecnicamente em-
patados na liderança das inten-

ções de voto, segundo a última 
pesquisa Datafolha.

Também foram exploradas 
as experiências anteriores do 
PT à frente da prefeitura, es-
pecialmente com a ex-prefeita 
Marta Suplicy (PT), que chegou 
à vice na chapa de Boulos com 
costura de Lula.

O evento ocorreu em uma 
praça do Campo Limpo, bairro 
da zona sul da cidade, onde o 
psolista mora. “Não pode olhar 
a raposa e achar que vai tomar 
conta do nosso galinheiro”, dis-
se o presidente. “Estou vendo 

a campanha agora e algumas 
pessoas dizendo ‘vote em mim 
que eu não sou da política’. Eu 
quero votar no Boulos porque 
ele é da política, ele tem par-
tido. Quem tem partido tem 
compromisso.”

Lula afirmou que está em 
jogo hoje no país a sobrevivên-
cia da democracia.

O petista disse que tem 
“muito orgulho” de, pela pri-
meira vez, pedir voto em São 
Paulo para um candidato que 
não é do PT, e que isso só é 
possível quando se pensa no 

interesse da maioria. “Estamos 
juntando a energia de um jo-
vem de 42 anos com a experi-
ência da mais bem-sucedida 
administração da cidade de 
SP, da Marta Suplicy”, 
afirmou, em referência 
ao lema da campanha, 
“coragem e experiência”.

Boulos afirmou que 
não vai deixar “um 
prefeito incompetente 
como Ricardo Nunes” 
continuar na prefeitu-
ra, nem “um bandido 
como Pablo Marçal” 

chegar ao cargo. “Eles podem 
vir com a mentira deles, com a 
baixaria deles, o dinheiro sujo 
deles, que ninguém vai segurar 
o desejo de mudança na cidade 
de São Paulo.”



SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 26 DE AGOSTO 26 DE AGOSTO DE 2024DE 2024 11SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 26 DE AGOSTO 26 DE AGOSTO DE 2024DE 2024 11DM 11

LITERATURA

A caminho de Macondo

Sylvia Colombo 
Buenos Aires, Argentina

O 
Nobel de Lite-
ratura colom-
biano Gabriel 
García Márquez 
costumava di-

zer que “na realidade, a gente 
apenas escreve um livro ao lon-
go de toda a vida”.

Embora seja de sua autoria, 
a expressão talvez não se apli-
que de modo tão apropriado a 
Gabo, que deixou uma extensa 
obra literária e jornalística que 
reverbera até hoje.

Mas é possível entendê-
-la melhor quando se trata de 
“Cem Anos de Solidão”, que 
ele descreveu como “o maior 
romance da minha vida”. Gabo 
passou mais de 15 anos pen-
sando na obra, desenhando em 
sua imaginação o local, as ca-
racterísticas dos personagens, 
os acontecimentos e, como se 
quisesse experimentar cada 
passagem, as inseriu em diver-
sos de seus escritos.

É o que se pode observar no 
livro “A Caminho de Macondo”, 
cuja edição original é de 2020, 
lançado agora no Brasil pela 
Record. O livro traz todos os 
contos, novelas, artigos e crô-
nicas de jornal nos quais, de 
algum modo, algum elemento 
de seu maior romance aparece, 
ainda que de forma secundária.

Macondo, como se sabe, é 
um povoado fictício no interior 
da Colômbia, onde se desen-
rola a saga da família Buendía. 
O pano de fundo é a violenta 
história do país, assim como 
sua formação cultural marcada 
pela mistura de seus habitantes 
(espanhóis, indígenas, africa-
nos), com um tratamento lite-
rário.

O livro foi tratado de modo 
banal dentro do chamado “rea-
lismo mágico”. O próprio Gabo 
tratou de desconstruir essa 
expressão ao demonstrar em 
entrevistas e em sua autobio-
grafia, “Viver para Contar”, que 
o universo de “Cem Anos de 
Solidão” era o de sua infância 
em Aracataca, na região do rio 
Magdalena, onde foi criado por 
seus avós. “Após os oito anos de 
idade, nada mais interessante 
aconteceu em minha vida”, di-
zia.

Com isso, se referia à convi-
vência com o avô, que lhe con-
tava histórias de guerras passa-
das (e o levou para conhecer o 
gelo) e a infinidade de parentes 

que passavam pela casa fami-
liar, assim como os indígenas 
locais e suas superstições, que 
deixavam Gabo intrigadíssimo 
— tornando-se ele também um 
homem cheio de superstições.

Não é clara a origem do 
nome “Macondo”, mas sabe-
-se que era assim que se cha-
mava uma fazenda pela qual o 
trem que levava o jovem Gabo 
a Aracataca — depois de ter se 
mudado a Bogotá para estudar 
— para visitar sua família. Uma 
placa de uma plantação de ba-
nanas da qual pouco se sabia 
trazia seu nome: “Macondo”.

Depois disso, vários perso-
nagens ou passagens ligados a 
Macondo começaram a apare-

cer em escritos de Gabo, como 
se ele estivesse ensaiando, ex-
perimentado, o que depois se-
ria sua obra-prima.

Um texto dessa época, por 
exemplo, é “A Casa dos Buen-
día”, publicado num dos jornais 
da costa caribenha onde Gabo 
passaria seus primeiros anos 
como jornalista. Descrevia essa 
propriedade como “fresca”, 
“sempre de portas abertas”, por 
causa do calor, “um gramofo-
ne no canto”, dormitórios para 
toda a família.

Era a casa dos Buendía, mas 
com muito da casa de infância 
de Gabo, que pode ser visitada 
até hoje em Aracataca.

Mais macondiano impos-

sível é o conto divulgado em 
1955, também num jornal de 
baixa circulação, com o título 
“Monólogo de Isabel Viendo 
Llover en Macondo”. São pou-
cas páginas, mas dão conta das 
rápidas e contínuas tempesta-
des “bíblicas” que acometiam 
a região de Aracataca, de que 
Gabo tanto gostava que dava 
atribuições místicas. Era quan-
do os moradores, sem ter mais 
o que fazer, miravam o hori-
zonte pensando em suas exis-
tências, planos e frustrações.

Conrado Zuluaga, editor da 
coletânea, diz que a Macondo 
de “Cem Anos de Solidão” foi 
o resultado de um longo pro-
cesso em que Gabo misturou 

sua experiência com sua fér-
til criatividade. E que os livros 
anteriores como “A Revoada”, 
“Ninguém Escreve ao Coronel” 
e “O Veneno da Madrugada”, 
embora tenham sua importân-
cia como obras de modo sin-
gular, foram parte desse longo 
caminho.

“Gabo dizia que antes de es-
crever um livro, era necessário 
aprender a escrevê-lo, essas 
obras anteriores lhe ensinaram 
isso.”

Produção de bananas
Macondo poderia ser ape-

nas um povoado recém-funda-
do ou já um verdadeiro império 
da produção de bananas. Em 
“Os Funerais da Mamãe Gran-
de”, de 1962, descreve-se a ago-
nia da matriarca, de fortuna tão 
grande quanto secreta, que era 
a “senhora de toda a Macondo”. 
Em outro texto, o nome apare-
ce de modo quase banal, como 
um nome num quadro torto 
na frente de um prédio: “Hotel 
Macondo”.

O leitor mais desavisado 
pode olhar para a obra e dizer, 
“mas por que quero saber como 
surgiu a ideia de Remedios, a 
Bela, se eu sei que, ao final, ela 
subiu aos céus”? Justamente 
para averiguar o quanto os mi-
tos e a cultura ancestral inun-
davam o universo de Gabo.

Ou por que ler contos como 
“A Filha do Coronel” e “O Re-
gresso de Meme”, se todos te-
rão seu lugar em “Cem Anos de 
Solidão”, ainda que adaptados 
à narrativa.? Porque aí surgem 
as marcas históricas que desig-
nam a razão pelas quais irão 
compor, depois, o livro. Estão 
nesses primeiros escritos os 
avanços da United Fruit Com-
pany, vil companhia bananeira 
que até hoje responde por abu-
sos contra os direitos humanos 
cometidos em solo colombia-
no.

Nesse volume, tudo pode 
ser identificado de uma só vez, 
e não se trata de uma coletâ-
nea qualquer. É um convite a 
entender todos os textos como 
uma mesma rede, um mesmo 
projeto de chegar aos “Cem 
Anos de Solidão”. “O romance 
mais importante que eu jamais 
escreverei”, disse Gabo a um 
amigo que o via freneticamente 
castigando sua velha máquina 
de escrever. (Folhapress)

A CAMINHO DE MACONDO
R$ 79,90 (476 págs.)

R$ 49,90 (ebook)
Gabriel García Márquez

Editora Record

Livro disseca como 
escritor Gabriel García 
Márquez inventou cidade 
imaginária eternizada 
em romance clássico. 
Coletânea reúne ensaios 
de ‘Cem Anos de Solidão’, 
maior criação do Nobel 
da Literatura

Gabo deixou extensa produção literária e jornalística que reverbera até hoje

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

LUTFI OZKOK/ 1982



SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 26 DE AGOSTO 26 DE AGOSTO DE 2024DE 202412 SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 26 DE AGOSTO 26 DE AGOSTO DE 2024DE 202412 DM

A Juíza Federal do Trabalho Dra. Neiva Márcia Chagas 
coordenou o Simpósio de Direito e Agronegócio em Goiânia, 
realizado na sexta-feira 23 com o ministro do STF, Luiz Fux e 
quatro ministros do TST, Guilherme Caputo Bastos, Douglas 

Alencar Rodrigues, Alexandre Ramos e Breno Medeiros. 
Neste evento foi abordado o tema “Desafios Constitucionais e 

Trabalhistas”.

Na última sexta-feira 23 foi realizado o Simpósio Regional de Direito e Agronegócio – Desafios Constitucionais e Trabalhistas, na sede da OAB de Goiânia. Estiveram 
presentes o Ministro do Supremo Tribunal Federal Luiz Fux (C), e quatro Ministros do Tribunal Superior do Trabalho, Breno Medeiros (E), Douglas 

Rodrigues, Guilherme Caputo Bastos e Alexandre Ramos (E). O prestigiado evento foi promovido pelo Centro de Excelência em Direito (UNOESC).    

O consultor gastronômico Ezaú Furtado esteve presente 
em uma tarde de degustação de Champagne luxury 

celebration para convidados exclusivos em South Hampton 
City Art Gallery, nos Hamptons em New York.

A empresária Andréa Aprigio promoveu na quinta-feira 22 a última edição do jantar Volta ao 
Mundo. Em uma noite de requinte, prestigiada por amigos, emocionada, Andrea agradeceu a 

presença de todos e comunicou o fechamento do restaurante Paris 6. Empreendedora arrojada, 
novos projetos a caminho. Na foto, as amigas Marisa Peres e Rosa Donzelli (D).

Célia Fonseca (Semijoias de Luxo), foi homenageada por amigas com animadíssimo almoço 
no Enttres Cocina de Mezcla para celebrar seu aniversário. No registro com as amigas Marcia 

Aquino (E) e Adriana Gomes (Encantare Mais e Encantare Roupas). 
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Anápolis realiza exposição “Panorama de 
Arte Contemporânea de Goiás”

REDAÇÃO

Desde o último sábado 
(24), Anápolis está sediando a 
exposição Panorama de Arte 
Contemporânea de Goiás. Re-
alizada na Galeria Antônio Si-
basolly, a mostra reúne obras 
de 30 artistas, oferecendo um 
olhar abrangente e diversifica-
do sobre a produção artística 
atual no estado. A mostra per-
manecerá aberta ao público até 
29 de outubro.

Realizado pela Associação 
Amigos do Mapa em parceria 
com a Prefeitura de Anápolis, e 
com o apoio do Fundo de Arte 
e Cultura de Goiás 2023, o pro-
jeto visa proporcionar uma pla-
taforma de visibilidade tanto 
para artistas emergentes quan-
to para nomes já consagrados, 
promovendo um espaço de di-
álogo entre diferentes narrati-
vas poéticas.

O Panorama de Arte Con-
temporânea de Goiás surge 
como uma iniciativa ambicio-
sa, com o propósito de celebrar 
e impulsionar a potente cena 
das artes visuais em Goiás, afir-
ma seu curador, Paulo Henri-
que Silva. A seleção dos artistas 
participantes foi realizada em 
três etapas: dez artistas foram 
escolhidos por meio de edital, 
enquanto outros dez foram 
indicados pelo curador-geral 
do projeto, e para completar a 
terceira dezena, artistas com 
trabalhos no acervo do Museu 
de Artes Plásticas de Anápolis 
(Mapa). “O recorte apresenta-
do, embora plural e intersec-
cional, reflete as escolhas e cri-
térios adotados pela curadoria, 
resultando em um grupo diver-
so que busca representar um 
verdadeiro Raio-X da produção 
artística goiana”, destaca Paulo 
Henrique Silva.

Os artistas indicados são 
Âmbar Pictórica, Benedito 
Ferreira, Chico Silva, Estevão 
Parreira, Fernanda Adamski, 
Glayson Arcanjo, Lina Cruvi-
nel, Lucélia Maciel, Manuela 
Cosra Silva e Rubens Pileggi. Já 
os selecionados por edital são 

André Felipe Cardoso, Anna 
Behatriz Azevêdo, Carlos Mo-
naretta, Emilliano Freitas, Ga-
briela Chaves, Genor Sales, Jan 
Araújo, Rafael de Almeida, Ra-
quel Rocha e Urubu. Os artistas 
com obras no acervo do MAPA 
que integram a exposição são 
Dalton Paula, Enauro de Cas-
tro, Evandro Soares, Grupo Em-
preZa, Joardo Filho, Luiz Mau-

ro, Selma Parreira, Talles Lopes, 
Valdson Ramos e Yara Pina.

A curadoria da exposição 
preocupou-se em garantir a re-
presentatividade de sexo e gê-
nero, promovendo a equidade 
e valorizando a diversidade de 
narrativas e mídias. As obras 
selecionadas abordam temas 
que vão desde história e me-
mórias até pesquisas intimistas 

e questões que transcendem 
as inquietações do ser humano 
contemporâneo. “A exposição 
busca lançar um olhar crítico 
sobre as múltiplas questões 
que permeiam o presente, re-
afirmando o compromisso de 
dar visibilidade às narrativas 
muitas vezes silenciadas”, com-
pleta o curador.

Com participação de 
30 artistas, mostra é um 
recorte da produção 
artística contemporânea do 
estado; visitação vai até o 
final de outubro

Panorama de Arte Contemporânea de Goiás: exposição, reúne obras de 30 artistas e visa celebrar e impulsionar 
a cena das artes visuais em Goiás — Foto: Reprodução.

Filme de animação goiano A Ilha dos Ilus é 
indicado a prêmio de cinema nacional

REDAÇÃO

O filme de animação “A Ilha 
dos Ilus”, produzido em Goiás, 
foi indicado ao Prêmio Gran-
de Otelo, que homenageia os 
destaques do cinema brasilei-
ro. A cerimônia de premiação 
está marcada para o dia 28 
de agosto, às 21h, na Cidade 
das Artes, no Rio de Janeiro, e 
também será transmitida pelo 
Canal Brasil e pelo YouTube 
da Academia Brasileira de Ci-
nema.

Este é o primeiro longa-
-metragem de animação da 
história do estado a ser indi-
cado ao prêmio, destacando a 
produção audiovisual goiana 
no cenário nacional.

O Prêmio Grande Otelo, 
anteriormente conhecido 
como Grande Prêmio do Ci-
nema Brasileiro, é uma das 
principais honrarias do cine-
ma nacional. Em sua edição 
de 2024, a premiação conta 
com a participação de mais de 
200 profissionais e 39 longas-
-metragens brasileiros, além 
de produções ibero-america-
nas e curtas-metragens de di-
versas categorias.

“A maior bilheteria de um 
filme goiano”

Dirigido por Paulo G. C. 
Miranda e produzido pela 
Mandra Filmes, “A Ilha dos 
Ilus” estreou nos cinemas 
comerciais em setembro de 

2023, após passar por diversos 
festivais nacionais e interna-
cionais. A animação, voltada 
para o público infantil de 5 a 
12 anos, é a maior bilheteria 
de um filme goiano desde a 
retomada do cinema brasilei-
ro, em 1995.

O filme conta a história de 
Pocó, um cachorro que, ao 
ser enviado para a família er-
rada, precisa retornar à ilha 
onde tudo começou. Duran-
te a aventura, Pocó se junta a 
um grupo de animais rejeita-
dos para encontrar uma pas-
sagem secreta, enfrentando 
uma força maligna no proces-
so. A animação aborda temas 
como diversidade, amizade e 
companheirismo, utilizando 
o humor para revisitar fábulas 
tradicionais.

A trajetória de “A Ilha dos 
Ilus” inclui participações em 
17 festivais nacionais e inter-
nacionais, com prêmios de 
Melhor Longa de Animação 
e Melhor Desenho de Som no 
7º Five Continents Internatio-
nal Film Festival, na Venezue-
la, e o título de Best Feature 
Animated Film no Moscow 
International Children’s Film 
Festival, na Rússia.

A Mandra Filmes, produ-
tora responsável pelo longa, 
comemora 22 anos de ativi-
dades, com um histórico de 
quatro séries de animação, 
mais de 10 curtas-metragens e 
diversas co-produções. A em-
presa goiana tem se destacado 
no cenário audiovisual, com 
exibições de seus trabalhos 
em plataformas como Prime 
Video, Telecine, TV Cultura e 
TV Brasil.

Primeiro longa-metragem 
de animação goiano, filme 
foi indicado ao Prêmio 
Grande Otelo, maior 
premiação do cinema 
nacional

Banner de divulgação do filme “A Ilha dos Ilus”, indicado ao Prêmio Grande Otelo, antigo Grande Prêmio do 
Cinema Brasileiro — Foto: Reprodução.

Ricardo de Podestá, Paulo G.C. Miranda e Thiago Camargo, produtores de “A Ilha dos Ilus” — Foto: 
Reprodução.
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Safra de cana será a segunda
maior da história, aponta Conab

REDAÇÃO

Em seu segundo levanta-
mento sobre a safra brasileira 
de cana-de-açúcar em 2024/25, 
divulgado nesta quinta-feira 
(22/8) a Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab) 
mostrou-se mais otimista e in-
dicou uma produção de 689,8 
milhões de toneladas, 4 mi-
lhões mais que o estimado em 
abril. Se o volume se confirmar 
será o segundo maior da his-
tória, perdendo apenas para a 
temporada passada, quando 
foram colhidas 713,2 milhões 
de toneladas.

Com uma estimativa de 8,63 
milhões de hectares plantados, 
crescimento de 3,5% em rela-
ção ao ciclo 2023/24, a redução 
geral se dá pela perspectiva de 
uma produtividade média 6,6% 
menor nesta temporada, com 
79.953 quilos por hectare.

“Os baixos índices pluvio-
métricos aliados às altas tem-
peraturas registradas na região 
Centro-Sul do país são os prin-
cipais fatores que devem redu-
zir a produção em relação à sa-
fra passada”, disse a Conab, em 

relatório.
Responsável por 64,2% da 

produção de cana no país, a re-
gião Sudeste tem uma colheita 
estimada em 442,8 milhões de 
toneladas, queda de 5,6% em 
comparação à safra 2023/24, 
com a maior redução, de 27,22 
milhões de toneladas, observa-
da em São Paulo. A produtivi-
dade média da região apresen-
tou uma redução significativa, 
chegando a 82.879 quilos por 
hectare, 9,9% inferior que o re-
gistrado em 2023/24, reflexo do 
forte déficit hídrico.

Para a região Centro-Oeste, 
a estimativa é de uma safra de 
149,17 milhões de toneladas, 
alta de 2,8% quando compara-
da com o ciclo passado.

As áreas produtoras de cana 
no Norte e Nordeste do país 
acompanham o movimento de 
alta na produção registrada no 
Centro-Oeste. Mas nessas duas 
regiões, além do aumento de 
área, a Conab verificou tam-
bém um incremento nas pro-
dutividades médias das lavou-
ras. No Nordeste a estimativa 
de produção de cana-de-açú-
car ficou em 59,62 milhões de 
toneladas, crescimento de 5,6% 
em relação à obtida na safra 
anterior, enquanto que no Nor-
te é esperada uma produção de 
4,04 milhões de toneladas, alta 
de 2,6% quando comparada 

com 2023/2024.
Já no Sul, a região deve pro-

duzir 34,21 milhões de tone-
ladas de cana-de-açúcar, uma 
redução no volume obtido no 
ciclo anterior em razão da esti-
mativa de menor produtivida-
de e área.

Açúcar
Com cerca de 50% da esti-

mativa de produção de cana-
-de-açúcar colhida, a Conab ve-
rificou a manutenção da maior 
destinação da matéria-prima 
para a fabricação de açúcar. A 
produção para o adoçante foi 

estimada em 46 milhões de to-
neladas, acréscimo de 0,7% ao 
obtido na safra anterior, mas 
levemente menor que o esti-
mado no primeiro relatório de 
46,9 milhões de toneladas.

Etanol
Já a produção de etanol de 

cana deve cair 4,1% em relação 
a 2023/24, sendo estimada em 
28,47 bilhões de litros. O volu-
me, porém, é 4,3% superior ao 
estimado pela Conab em abril.

“A menor destinação da 
cana para a produção do com-
bustível é explicada pelas con-

dições mercadológicas mais 
favoráveis para o açúcar, além 
da menor produção da maté-
ria prima nesta safra”, afirmou 
a Conab.

Para o etanol derivado de 
milho, a estimativa foi de um 
crescimento de 17,3% na pro-
dução, para 6,94 bilhões de 
litros. Com esse número, o eta-
nol de milho tornar-se-a res-
ponsável por 20% da produção 
total de combustível no país, 
estimada em 35,41 bilhões de 
litros.

Produção de açúcar deve 
crescer; para o etanol, 
previsão é de queda no 
volume

Conab aponta que safra de cana 2024/25 será a segunda maior da história, para o etanol, previsão é de queda 
no volume — Foto: Reprodução.

Ex-ministro Roberto Rodrigues será um 
dos palestrantes da Ficomex 2024

REDAÇÃO

O agronegócio é um dos 
principais setores econômi-
cos que mantêm a balança 
comercial brasileira aquecida. 
Do complexo soja às carnes, o 
País tem registrado números 
impressionantes quando se 
trata de volume de exportação. 
Em julho deste ano, por exem-
plo, o segmento alcançou US$ 
15,44 bilhões em exportações, 
marcando um novo recorde 
para o mês de julho e o maior 
volume exportado no ano até 
o momento, segundo dados do 
Ministério da Agricultura e Pe-
cuária (Mapa). 

Devido à importância que 
exerce para a economia na-
cional, especialmente para os 
estados que integram o Brasil 
Central, como Goiás, o tema 
‘agronegócio’ terá destaque na 
Feira Internacional de Comér-
cio Exterior do Brasil Central 
(Ficomex), que será realizada 
de 27 a 29 de agosto, em Goiâ-
nia (GO). Um dos convidados 
para palestrar no evento é o 

ex-ministro da Agricultura e 
atual coordenador do Centro 
de Agronegócio da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV), Roberto 
Rodrigues. Referência nacional 
e internacional no segmento, 
ele estará na capital goiana no 
dia 29 de agosto, às 9h30, na 
Arena 360º, para falar sobre 
‘Perspectivas do Agronegócio 
Brasileiro’. 

Em sua palestra, Roberto 
Rodrigues deve trazer cenários 
e discutir o futuro do agrone-
gócio nas próximas décadas, 
apontando desafios, especial-
mente para atender a crescen-
te demanda por alimentos no 
mundo, e de que forma o agro 
brasileiro pode contribuir para 
a segurança alimentar no pla-
neta. 

Representatividade
Professor da FGV e embai-

xador especial da Organização 
das Nações Unidas para Ali-
mentação e Agricultura (FAO), 
Roberto Rodrigues participará 
do evento a convite do Sistema 
Faeg/Senar. A entidade é par-
ceira na feira e terá ainda um 
estande institucional próprio 
no evento, onde destacará 
ações conjuntas e programas 
realizados em prol do fomen-
to ao agronegócio goiano. 

Segundo o presidente do 
Sistema Faeg/Senar, José Má-
rio Schreiner, a Ficomex re-
presenta uma oportunidade 
única para mostrar ao mundo 

a qualidade e a diversidade 
dos produtos agropecuários. 
“Eventos como este são es-
senciais para conectar nos-
sos produtores com novos 
mercados, potencializando a 
exportação e garantindo um 
desenvolvimento sustentável 

e competitivo para o agrone-
gócio goiano”.

Para o superintendente do 
Senar Goiás, Dirceu Borges, 
a feira é uma ótima oportu-
nidade para divulgar a atua-
ção em prol do produtor ru-
ral. “Eventos como este são 

essenciais para que todos 
possam conhecer de perto o 
trabalho que realizamos no 
Senar, focado na capacitação 
e na assistência técnica, sem-
pre visando à melhoria da 
competitividade dos nossos 
produtores”, explica.

Coordenador do Centro 
de Agronegócio da 
FGV e embaixador 
especial da FAO para 
o Cooperativismo, 
ele vai abordar o 
tema “Perspectivas do 
Agronegócio Brasileiro”

Ficomex 2024: Roberto Rodrigues será um dos palestrantes e vai abordar o tema ‘Perspectivas do Agronegócio 
Brasileiro’ — Foto: Reprodução.
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Ministério da Agricultura e Pecuária
avalia criação de banco de vacinas

REDAÇÃO

O ministro da Agricultura 
e Pecuária, Carlos Fávaro, se 
reuniu nesta quarta-feira (21) 
com representantes do Institu-
to de Tecnologia do estado do 
Paraná (Tecpar) com objetivo 
de discutir soluções inovadoras 
para o setor pecuário brasileiro, 
como o banco de vacina contra 
febre aftosa para todo o Brasil.

Em maio deste ano, o minis-
tro Fávaro ao lado do vice-pre-
sidente da República, Geraldo 
Alckimin, anunciou o status 
de Brasil livre de febre aftosa 
sem vacinação. O anúncio au-
todeclaratório da evolução da 
situação sanitária do país só foi 
possível com o fim da última 
imunização contra a doença 

para 12 unidades da Federação 
e parte do estado do Amazonas 
e segue as orientações do Plano 
Estratégico do Programa Na-
cional de Erradicação da Febre 
Aftosa (PE-PNEFA).

A ação, que é parte do pro-
cesso para o reconhecimento 
internacional pela Organiza-
ção Mundial de Saúde Animal 
(OMSA), representa o fim do 
ciclo de vacinação, iniciado há 
mais de 50 anos e o reconhe-
cimento da qualidade da pro-
dução pecuária nacional e da 
qualidade do Serviço Veteriná-
rio Oficial.

Fávaro destacou a importân-
cia da reunião para dar conti-
nuidade ao desenvolvimento e 
ao incentivo da pecuária, visto 
que o Brasil já deu um passo 
fundamental para o fomento 
do setor com o novo status de 
livre de febre aftosa.

“Estamos falando de moder-
nização, de ciência e de tecno-
logia. Essa é uma ótima oportu-
nidade de parceria da União e 

o Estado para os próximos pas-
sos na consolidação da retirada 
das vacinas contra febre aftosa 
no Brasil, em que precisamos 
ter ainda precauções. A Tecpar 
veio trazer uma solução muito 

inteligente de parceria pública 
com a iniciativa privada na es-
truturação do banco de vacina” 
disse.

Focado em pesquisa, de-
senvolvimento e inovação, na 

produção e soluções tecnológi-
cas para o empreendedorismo 
tecnológico inovador e a indús-
tria da saúde, o Instituto é uma 
empresa pública que atua para 
o Paraná e para todo o Brasil.

Ministro destacou a 
importância de fomentar 
o setor devido o Brasil ter 
alcançado o status de livre 
da febre aftosa

Ministro Fávaro recebe representantes do Tecpar para discutir inovação tecnológicas para o setor pecuário — 
Foto: Reprodução

Soja: cenário melhora e
preços reagem na semana

REDAÇÃO

Os preços da soja reagiram 
nesta semana nas principais 
praças do país. De acordo com 
a consultoria Safras & Mercado, 
o ritmo dos negócios também 
acelerou, ainda que envolven-
do operações pontuais e apro-
veitando repiques de Chicago e 
do dólar, que encerraram a se-
mana no positivo. Os prêmios 
também seguem firmes e favo-
recendo a movimentação.

Na Bolsa de Mercadorias de 
Chicago (CBOT), os contratos 
com vencimento em novem-
bro, os mais negociados, subi-
ram 0,84% na semana, sendo 

cotados na manhã da sexta 
(23) a US$ 9,65 por bushel. O 
comportamento do mercado 
foi guiado por um movimento 
de compras técnicas, com os 
agentes aproveitando a queda 
recente – os contratos bateram 
nos menores níveis desde 2020 
na semana passada para re-
compor carteiras.

Outro fator que colaborou 
para a elevação foi os bons nú-
meros de exportação e anúncio 
de

vendas por parte dos Esta-
dos Unidos. Com a queda, o 
produto americano ganhou 
competitividade. Mas os fun-
damentos seguem baixistas. 
Com a colheita se aproximan-
do, a sinalização é de que a sa-
fra americana bata recorde, fi-
cando na casa de 1265 milhões 
de toneladas. 

Nesta semana, o mercado 
acompanhou de perto a tradi-

cional crop tour da Pro Farmer, 
com as amostras confirmando 
produtividade acima da média 
nos principais estados produ-
tores americanos. O dólar co-
mercial também subiu nesta 
semana na relação com real, 
favorecendo os negócios com a 
soja. A moeda americana tinha 
alta semanal de 2,22% até a ma-
nhã de sexta, na casa de R$5,59. 
Apesar da pequena melhora 
nesta semana, o cenário segue 
baixista para a soja.

Diante desse quadro, o ana-
lista e consultor de Safras & 
Mercado Luiz Fernando Gu-
tierrez Roque, sugere que o 
produtor procure proteção nas 
ferramentas à disposição para 
garantir a melhor comerciali-
zação.

“E os produtores devem 
aproveitar as janelas de oportu-
nidade, como a dessa semana, 
para negociar”, afirma.

Preços da soja sobem 
nas principais praças do 
Brasil, impulsionados por 
repiques de Chicago e alta 
do dólar

Soja: cenário melhorou e preços reagiram na semana - Foto: Guilherme 
Soares/Canal Rural BA

Plataforma na Internet ajuda produtores a 
planejar o uso de água com precisão

REDAÇÃO

Em tempos de mudanças 
climáticas e incertezas quan-
to à disponibilidade de água, a 
gestão hídrica eficiente se tor-
na cada vez mais crucial para a 
agricultura. Foi pensando nisso 
que a Espectro, uma empresa 
com sede em Campinas, desen-
volveu o PalmaFlex UmiSolo-
-Total, uma plataforma de inter-

net das coisas (IoT) que auxilia 
produtores rurais a planejar o 
uso da água na irrigação de suas 
lavouras. A iniciativa conta com 
o apoio do programa Pesquisa 
Inovativa em Pequenas Empre-
sas (Pipe) da Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado de 
São Paulo (Fapesp).

O projeto, iniciado em de-
zembro de 2022, tem como 
objetivo proporcionar previsi-
bilidade aos produtores quanto 
ao estoque hídrico disponível 
na bacia hidrográfica utilizada, 
com uma projeção de até seis 
meses. Isso permite ao agricul-
tor tomar decisões antecipadas, 

como investir em reservas de 
água ou alterar o tipo de cultura 
a ser plantada, garantindo a ma-
nutenção da produção mesmo 
em períodos de crise hídrica.

O PalmaFlex UmiSolo-Total 
é uma evolução da plataforma 
PalmaFlex UmiSolo, lançada em 
2019, que monitora em tempo 
real a umidade do solo e fornece 
recomendações de irrigação. O 
novo módulo agrega a capaci-
dade de prever a dinâmica dos 
reservatórios de água, utilizan-
do um algoritmo de inteligên-
cia artificial que analisa dados 
de regimes de chuva, previsões 
meteorológicas e o histórico dos 

reservatórios.
O sistema utiliza sensores 

instalados no solo e em estações 
agrometeorológicas para captar 
dados de umidade, temperatu-
ra, ventos e outras variáveis cli-
máticas, que são transmitidos 
para a nuvem e processados por 
algoritmos avançados. As infor-
mações são então disponibili-
zadas ao produtor em forma de 
gráficos, tabelas e alertas, que 
podem ser acessados via celu-
lar, tablet ou computador.

A plataforma foi desenvolvi-
da pelos engenheiros eletricis-
tas Adilson Chinatto e Cynthia 
Junqueira, sócios da Espectro, 

que trazem décadas de experi-
ência em transmissão de sinais 
e telemetria. A intenção era 
criar uma solução completa de 
comunicação de dados, modu-
lar e escalável, que pudesse ser 
utilizada tanto na agricultura 
quanto na indústria.

Além de monitorar o uso de 
água na irrigação, a plataforma 
também permite o controle de 
outros aspectos da infraestru-
tura da fazenda, como o funcio-
namento de bombas e motores, 
e a gestão de poços artesianos 
e semiartesianos. Essa abran-
gência faz do PalmaFlex Umi-
Solo-Total 

Projeto tem como 
objetivo proporcionar 
previsibilidade aos 
produtores quanto ao 
estoque hídrico disponível
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CONFIANÇA
& AGILIDADE

Em evento na Bahia, Caiado e Gracinha 
detalham como Goiás conseguiu coibir 

invasões de terras e apoiar produtores rurais

REDAÇÃO

O governador Ronaldo Caia-
do e a coordenadora do Goiás 
Social, primeira-dama Graci-
nha Caiado, participaram nes-
te sábado (24/8), em Feira de 
Santana (BA), da celebração do 
primeiro aniversário da União 
Agro Bahia (Unagro). Duran-
te o evento, eles falaram sobre 
os avanços de Goiás em áreas 
prioritárias, sobretudo na se-
gurança pública, e ressaltaram 
a importância do agronegócio 
para o desenvolvimento do 
país. O pai de Gracinha, Décio 
Carvalho, falecido em 1982, foi 
homenageado pela direção da 
entidade. 

Caiado definiu o evento 
como uma oportunidade de 
“rever aqueles que marcha-
ram” junto com ele na década 
de 1980, quando foi criada a 
União Democrática Ruralista 
(UDR), um “divisor de águas” 
para o setor. “Naquela época, 
dizer que era pecuarista era um 
palavrão. Hoje vivemos outro 
momento, o mundo está nos 

reconhecendo”, comentou o 
governador. “É o único setor no 
Brasil que consegue competir 
mundialmente. Antigamente, o 
povo conhecia nosso país pelo 
futebol e carnaval. Hoje, é pela 
agropecuária”, resumiu ele.

Nascida na cidade, em uma 
família de produtores rurais, 
Gracinha Caiado se mostrou 
emocionada por voltar à ci-
dade. Em seu discurso, ela 
ressaltou suas raízes locais e 
agradeceu pelas homenagens. 
Também defendeu o direito de 
propriedade e apoiou o traba-
lho da Unagro. “É um direito 
assegurado na Constituição. 
Em Goiás, o registro de invasão 
é zero, porque é crime e temos 
um governo que não tolera 
a criminalidade”, relatou ela, 
reforçando a importância do 
trabalho de inteligência da po-
lícia, além da presença osten-
siva no campo e efetividade no 
combate ao crime.

Gracinha ainda citou proje-
tos estaduais que unem o agro-
negócio ao social, área que, 
sob sua liderança, executa uma 
série de ações para combater 
a pobreza a partir da emanci-
pação das famílias. Segundo 
ela, além do mapeamento de 
assentamentos, há uma preo-
cupação em desenvolver ações 
que contemplem diretamente 
os produtores rurais, especial-
mente nas regiões mais caren-
tes do Estado. “Em Goiás, o 

agro também é social”, disse ao 
citar iniciativas como o Proje-
to de Fruticultura Irrigada do 
Vão do Paranã e o Programa de 
Aquisição de Alimentos Esta-
dual (PAA Goiás).

Protagonismo de Goiás
Presentes ao evento, lide-

ranças do segmento reconhe-
ceram o protagonismo goiano, 
bem como sua contribuição 
para o setor. “Acompanhamos 
o trabalho feito em Goiás, e 
vocês são propulsores do agro-
negócio”, definiu o presidente 
da Unagro, Luiz Bahia Neto, 
anfitrião do evento. Já o presi-
dente da Federação da Agri-

cultura e Pecuária do Estado 
da Bahia (Faeb), Humberto 
Miranda, disse que produtores 
brasileiros têm admiração pelo 
trabalho de Caiado e Gracinha. 
“Quem sabe a gente possa ter 
os benefícios do que se faz hoje 
em Goiás refletindo no Brasil, 
para ter um ambiente de ne-
gócios mais seguro, tranquilo e 
promissor”, sugeriu ele.

O presidente da Confedera-
ção da Agricultura e Pecuária 
do Brasil (CNA), João Martins 
da Silva, pediu união em prol 
de um avanço cada vez mais 
consolidado. Também colocou 
a entidade à disposição para 
defender os interesses dos pro-

dutores. “Que tenhamos a ini-
ciativa de nos juntar. Essa é a 
mensagem”, afirmou.

Homenagem
Durante o evento, a Unagro 

fez uma homenagem ao pai de 
Gracinha Caiado, o empresário 
e produtor rural Décio Carva-
lho. Considerado homem ha-
bilidoso, investiu na criação de 
gado e adquiriu fazendas na 
região de Bonfim da Feira, em 
Feira de Santana. É reconhe-
cido pela grande contribuição 
para o desenvolvimento da re-
gião, apoiando eventos popula-
res e também a educação, com 
construção de escolas.

Governador e 
coordenadora do Goiás 
Social participaram da 
celebração de um ano 
de criação da União Agro 
Bahia (Unagro), em Feira 
de Santana

Governador Ronaldo Caiado e a coordenadora do Goiás Social, primeira-dama Gracinha Caiado, durante o 
evento da Unagro em Feira de Santana (BA) - Foto: Arivaldo Publio.

Medidas de apoio ao produtor fortalecem a 
cadeia láctea em Goiás

REDAÇÃO

Apenas no primeiro trimes-
tre de 2024, Goiás registrou a 
produção de 558,6 milhões de 
litros de leite industrializado, 
ocupando a quinta posição no 
ranking nacional. A cadeia do 
leite, porém, enfrentou mui-
tos desafios nos últimos anos, 
como queda de preços, eleva-
ção de custos de produção e 
concorrência de produtos im-
portados. Esta situação levou o 
Governo de Goiás a adotar uma 
série de medidas de apoio ao 

segmento.
Em março desse ano, por 

exemplo, o governador Ronal-
do Caiado anunciou a retirada 
de benefícios fiscais de laticí-
nios que importam leite e de-
rivados de outros países, por 
meio de alteração em lei e pu-
blicação de decretos. Também 
lutou pela criação de uma linha 
de crédito específica para a bo-
vinocultura leiteira no âmbito 
do Fundo Constitucional de Fi-
nanciamento do Centro-Oeste 
(FCO). Em vigor desde janeiro 
desse ano, o FCO Leite oferece 
menores taxas de juros e carên-
cia mais longa para pagamento.

Já no mês de maio, o Goiás 
Social, em parceria com a Se-
cretaria de Estado da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa) e a Agência Goiana de 
Assistência Técnica, Extensão 

Rural e Pesquisa Agropecuária 
(Emater), promoveu a doação 
de milho a produtores de leite 
do Estado, aliviando os custos 
com insumos. Na esfera da co-
mercialização do leite, o Goiás 
Social lançou também uma 
edição do Programa de Aqui-
sição de Alimentos específica 
para a cadeia do leite: o PAA 
Leite.

“Com o Agro é Social, o Goi-
ás Social se faz presente na vida 
dos pequenos produtores da 
agricultura familiar de Goiás, 
e com a cadeia produtiva do 
leite não é diferente. Com es-
ses incentivos, nós garantimos 
geração de renda para essas 
famílias ao mesmo tempo que 
melhoramos a qualidade da 
produção e fortalecemos a eco-
nomia do nosso Estado”, afirma 
a coordenadora do Goiás So-

cial, primeira-dama Gracinha 
Caiado.

Por meio do PAA Leite, cujo 
edital foi publicado no final 
de julho, o Estado irá adqui-
rir o produto de organizações 
associativas e cooperativas de 
agricultores familiares. Con-
forme destaca o titular da Sea-
pa, Pedro Leonardo Rezende, 
essas pessoas são as mais im-
pactadas pelas oscilações do 
segmento. “Aproximadamente 
52% de todo o leite que é pro-
duzido em Goiás vem de pro-
priedades rurais da agricultura 
familiar. É um perfil de produ-
tores que precisa cada vez mais 
de políticas públicas eficientes”, 
pontua. 

Conciliação
Outra medida importante, 

levando em consideração a ne-

cessidade de apoiar o produtor 
na precificação do leite, foi a 
instituição do Índice de Preços 
de Derivados Lácteos. O indi-
cador se tornou uma referência 
para a definição do preço pago 
pelo leite ao produtor rural no 
mês seguinte à comercializa-
ção. “Esse índice demonstra a 
variação dos preços da cesta de 
derivados lácteos, reduzindo a 
imprevisibilidade e possibili-
tando que os valores pagos aos 
produtores sejam mais justos”, 
explica o secretário Pedro Le-
onardo.

A metodologia do índice foi 
estabelecida pela Câmara Téc-
nica de Conciliação da Cadeia 
Láctea, um ambiente de nego-
ciação que tem como objetivo 
o aumento da transparência e a 
redução de conflitos na cadeia 
láctea de Goiás.

Iniciativas como PAA Leite, 
FCO Leite, Índice de Preços 
de Derivados Lácteos e 
doação de sementes de 
milho ajudam segmento a 
superar desafios


